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Легендарный голливуд-
ский артист прилетел в Мо-
скву, чтобы открыть фести-
валь китайского кино. Цере-
мония открытия прошла на 
прошлой неделе в кинотеа-
тре «Космос». 

— Я люблю вас, Россия! 
— крикнул собравшимся в 
фойе поклонникам мистер 
Чан. А затем признался, что 
очень замёрз:

— Я четыре года не был 
в вашей стране, забыл, как 
здесь холодно, и не взял с 
собой куртку…

Но холод не сломил Дже-
ки Чана. Со сцены он спел 
китайскую песню о любви к 

родине, одновременно по-
ясняя жестами содержание 
песни.

Фестиваль открылся по-
казом американо-китайско-
го боевика «По следу» с Дже-
ки в главной роли. Сам же 
артист осуществил наконец 
свою давнюю мечту: сейчас 
он снимается в российском 
фильме «Путешествие в Ки-
тай. Тайна железной маски» 
режиссёра Олега Степченко.

Ну а любителей китайско-
го кино ждут кинопоказы 
фестиваля.

— Китайские фильмы 
становятся всё интереснее. 
Они теперь открывают даже 

международные фестивали, 
— говорит продюсер фести-
валя Лидия Брагина.

Показы будут проходить в 

кинотеатрах «Иллюзион» и 
«Пять звёзд на Павелецкой» 
вплоть до 27 ноября.

Мария АНИСИМОВА

Джеки Чан спел песню о родине в Останкине

стр. 14-15
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Легендарный артист 
открыл фестиваль 
китайского кино 
в «Космосе»
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За прошедшую неделю 
на территории округа про-
изошло 4 пожара и 6 воз-
гораний. Погиб один че-
ловек, спасены трое.

Погиб в огне 
на улице Седова

Квартира дома на ул. 
Седова 5, корп. 2, вспых-
нула утром. Прибывшему 
пожарному расчёту при-
шлось вскрыть входную 
дверь. В эпицентре пожа-
ра среди груд мусора со-
трудники МЧС обнаружи-
ли 76-летнего хозяина жи-
лища. Он находился без 
сознания и был госпита-
лизирован. Позднее стало 
известно, что пенсионер 
скончался из-за отравле-
ния угарным газом и полу-
ченных ожогов. Из сосед-
них квартир вывели трёх 
человек, никто из них не 
пострадал. Предваритель-
но причина происшествия 
— неосторожное обраще-
ние с огнём. По словам со-
седей, погибший вёл асо-
циальный образ жизни.

Сжёг коляски 
на Дежнёва

В холле на 9-м этаже 
дома 25, корп. 3, на проез-
де Дежнёва загорелись 
коляски и велосипед. По-
жарные оперативно спра-
вились с возгоранием, но 
пламя сильно повредило 
вещи. Предположительно 
причина пожара — под-
жог, который совершил из 
мести гражданский муж хо-
зяйки квартиры. Расследо-
вание ведёт полиция.

Пожар в Бибиреве
Около полудня жители 

дома 8 на улице Плеще-
ева почувствовали запах 
дыма и вызвали пожарную 
охрану. Владельца кварти-
ры дома не было. Вскрыв 
дверь, пожарные обнару-
жили на кухне полыхаю-
щий чайник и прихватки. 
Огонь был тут же потушен. 
Как оказалось, хозяин в со-
стоянии алкогольного опья-
нения включил плиту, око-
ло которой стоял электро-
чайник, и вышел на улицу.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Н
а прошлой неде-
ле на пульт пожар-
ной охраны по-
ступил необыч-

ный звонок. Жительница 
Отрадного Ольга Поли-
енко обратилась с прось-
бой помочь ей найти по-
жарного, который вынес 
в августе из огня её сына.

Подняв сводки, дежур-
ный установил, что в тот 
день в оперативную часть 
позвонил свидетель, ко-
торый увидел дым, валив-
ший с балкона 7-го этажа 
дома на ул. Бестужевых, 
13в. На место происше-
ствия выехал в составе 
своего отделения Алек-
сандр Аршанский, на тот 
момент начальник кара-

ула 59-й пожарно-спа-
сательной части. После 
того как жильцы дома 
сообщили, что в кварти-
ре может находиться ре-
бёнок, было принято ре-
шение незамедлительно 
вскрыть дверь. Продвига-
ясь в плотном дыму, Алек-
сандр нашёл мальчика 
и вынес его на улицу на 
руках. Затем пожар был 
ликвидирован.

Ольга Полиенко реши-
ла разыскать тех, кто спас 
её сына Игоря. А узнав их 
имена, приехала в часть.

— Никогда не дума-
ла, что пожарные — это 
обычные и скромные 
парни, которые не счи-
тают свой поступок по-

двигом, а просто говорят, 
что это их работа, — ска-
зала она.

Пожарные познакоми-
ли Ольгу и её сына со сво-
ими буднями, показали 
технику и снаряжение. А 
на память об этом собы-
тии Игорь получил в по-
дарок пожарную каску.

Елена ХАРО

Сотрудники 
МЧС 
познакомили 
гостей 
со своими 
буднями

Золотую медаль на про-
шедшем в столице Междуна-
родном турнире по спортив-
ным танцам «Сюрприз-2016» 
за программу «Латина» заво-
евала пара из нашего округа 
— Анастасия Полохова и Ни-
колай Никонов. Им противо-
стояли около 30 соперников 
из России и стран ближне-
го зарубежья. Анастасии 24 
года, она живёт в Отрадном, 
28-летний Николай — из Ма-
рьиной рощи. Самое удиви-
тельное, что танцуют ребята 
меньше года.

— Мы с Настей случай-
но познакомились в соцсе-
тях, — рассказал «ЗБ» Нико-

лай. — Оба работаем трене-
рами: я — по хореографии 
в фигурном катании, она 
— по стретчингу: растяжке, 
фитнесу. И как-то так полу-
чилось — мы оба вспомни-
ли, что в детстве занимались 
танцами. Решили попробо-
вать танцевать — оказалось, 
получается отлично!

— Мы с Николаем теперь 
не только партнёры в танц-
зале, но и друзья, — добавля-
ет Анастасия. — Можем вме-
сте сходить куда-нибудь. В 
танцах такой человеческий 
контакт очень важен. Если 
он есть, всё получается!

Алексей ТУМАНОВ

Танцоры округа лучше 
всех станцевали латину

Жительница Отрадного 
разыскала пожарного, 

который спас её ребёнка

На проспекте Мира 
появилась остановка 
«Станция «Ростокино»

С 12 ноября остановка об-
щественного транспорта «Ро-
стокинский ремзавод» марш-
рутов автобусов №93, 136, 789, 
834, троллейбусов №14, 76 и 
трамвая №17 стала называть-
ся «Станция «Ростокино», со-

общает Мосгортранс. Однов-
ременно остановка «Стан-
ция «Ростокино» на проспек-
те Мира в обоих направлениях 
вводится на маршрутах авто-
бусов №903 и 903к.

Мосприрода приглашает 
на экскурсию в Северный

Бесплатная экоэкскурсия 
пройдет 25 ноября в 13.00 в 
заказнике «Долгие пруды» в 

Северном. Гостям расскажут, 
как влияет смена времени года 
на образ жизни лесных обита-
телей и на растительный мир. 
Проезд от метро «Алтуфье-
во» автобусами №273, 302, 
644, 685, 836 до места сбора: 
ост. «Долгопрудненское шоссе 
— Храм Успения».

Обязательна предваритель-
ная запись по тел. (495) 579-
2976.

КОРОТКО ii

Такой штраф управляющая 
компания заплатила по реше-
нию суда. 

Как сообщил «ЗБ» инс пектор 
Мосжилинспекции по СВАО 
Павел Комаров, о немытых с 
прошлого года окнах в подъез-
дах домов на Полярной, 10, и 
пр. Шокальского, 6а и 12б, в ин-

спекцию сообщили жители ещё 
в конце августа.

— Мы проверили информацию 
и тогда же выдали «Жилищнику» 
предпи сание привести окна в по-
рядок, — говорит он. — Но спустя 
месяц выяснилось, что коммуналь-
щики так ничего и не сделали. Тог-
да мы подали на компанию в суд.

Интересно, что и после выне-
сения судебного решения о штра-
фе коммунальщики окна не помы-
ли. Между тем наступили холода. 
Поэтому Жилинспекция была вы-
нуждена выдать компании новое 
предписание: вымыть окна. Те-
перь — в срок до апреля…

Марина МАКЕЕВА

«Жилищник» Южного Медведкова 
заплатил 600 тысяч за грязные окна

Окружной 
Роспотребнадзор 
переехал 
в Ростокино

Территориальный от-
дел Управления Роспо-
требнадзора по городу 
Москве в СВАО переехал с 
улицы Бочкова. Как сооб-
щила «ЗБ» начальник от-
дела Елена Городиская, с 1 
ноября он работает в зда-
нии на ул. Бажова, 8.

Именно сюда жители 
теперь могут подавать жа-
лобы. Также здесь можно 
получить консультацию 
по вопросам санитарно-
эпидемиологического 
благополучия населения 
или по вопросам защиты 
прав потребителей.

Тел. канцелярии (499) 
187-7506, тел. отдела по 
защите прав потребите-
лей (499) 187-0568. При-
ём населения началь-
ником ТОУ проводится 
по вторникам с 14.00 до 
18.00 по предварительной 
 записи.

Марина ТРУБИЛИНА

 Добраться до улицы 
Бажова можно от станции 
метро «ВДНХ» автобусами 
№136, 834, 903, 903к, 
до ост. «Улица Докукина», 
далее пешком. Либо пеш-
ком от станции МЦК 
«Ростокино»

Три шустрые белки «про-
писались» на территории 
детского сада №1045 в Биби-
реве. По словам заведующей 
садом Татьяны Карутиной, 
зверьки сами выбрали это 
место жительства, облюбовав 
кроны ёлок во дворе.

— Конечно же мы их ста-
ли подкармливать: насыпаем 
в кормушки семечки, орешки, 
кусочки яблок. Кстати, ябло-
ки белкам очень нравятся, они 
даже утаскивают их к себе в 
кроны ёлок, — говорит она.

Как пояснили в отделе эко-
просвещения Дирекции при-
родных территорий СВАО 
и Сокольники ГПБУ «Мос-
природа», московские бел-
ки давно облюбовали пти-
чьи кормушки не только в 
лесопарках, но и во дворах. 
Ведь в последние годы зимы 
у нас мягкие, практически все 
бельчата выживают, и в пар-

ках им попросту тесно. Вот 
они и осваивают новые тер-
ритории.

Алексей ТУМАНОВ

Беличья семья поселилась 
в детском саду в Бибиреве

Зверькам на новом месте 
просторно, да и подкармливают

Ольга Полиенко и её сын Игорь пришли поблагодарить спасателей 
и лично Александра Аршанского (второй слева)

Николай и Настя 
случайно 
познакомились 
в соцсетях
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Каратистка-колясочница из Бибирева 
за бой с тенью взяла мировую бронзу

Б
ронзу в дисциплине 
«паракарате» на чем-
пионате мира по ка-
рате, который про-

шёл в Австрии, взяла Веро-
ника Калинина из Биби-
рева. Сюда съехалось более 
тысячи спортсменов из 118 
стран мира.

— Паракарате — это бой 
с воображаемым против-
ником, или ката: последо-
вательность движений, — 
рассказала она «ЗБ». — Его 
ещё называют «боем с те-
нью».

Примечательно, что 
этим видом спорта де-
вушка занимается меньше 
года. Но показала такие вы-
сокие результаты, что по-
корила судей.

— После выступления 
к нам подошёл главный 
тренер команды Японии 
и поклоном выразил 
знак уважения, — говорит 
тренер Ники, руководитель 
клуба «Пума-юниор» при 
Государственной столич-
ной гимназии в Бибиреве 
Максим Елисеев. 

Впрочем, спортом 
Ника, которая выро-
сла в цирковой се-
мье, занималась 
с детства. Посту-

пила, правда, в музыкаль-
ное училище им. Гнеси-
ных, но занятия не броси-
ла. Она как раз разу чивала 
свой первый в жизни соль-
ный цирковой номер, ког-
да случилась беда. После 
тяжёлой травмы ей при-
шлось восстанавливаться 
пять лет.

Сейчас Вероника рабо-
тает музыкантом в ресто-
ране, а ещё основала с дру-
зьями музыкальное агент-
ство и пишет музыку на 
заказ. Кстати, у неё на 
счету и здесь есть победы. 
Этим летом она стала ла-

уреатом 1-й степени еже-
годного международного 

фестиваля портала «Все-
мирная команда музыкан-
тов». И как победитель сле-

тала в Нью-Йорк.
Ну а как спортсмен-

ка она мечтает теперь 
о летних Паралим-
пийских играх-2020 
в Японии.

Мария ГУСЕВА

Наш следующий вопрос:

Вы катаетесь 
на коньках 
зимой?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы считаете, что умеете 
фотографировать?

69% — Я делаю это 
непрофессионально 

15% — Да, я неплохо снимаю. 
Иногда и за деньги 

8% — Не умею. Горизонт завален. 
8% — Ни разу не держал 

в руках фототехнику! 

До конца 2019 года в Юж-
ном Медведкове построят 
целый микрорайон с высот-
ками нового типа. Он распо-
ложится на территории Яс-
ного проезда, проезда Деж-
нёва и улицы Молодцова, где 
сейчас сносят пятиэтажки. 
Дома возводит частный за-
стройщик, который выиграл 
тендер.

— Строительство идёт 
волновым способом, — рас-
сказал «ЗБ» и.о. главы управы 
района Евгений Садовой. — 
Сейчас закончится снос ещё 
двух пятиэтажек, и на их ме-
сте вырастут два новых дома. 

С начала года на месте 
снесённых домов уже по-
строили шесть высоток, все-
го же осталось снести 11 хру-
щёвок, и здесь тоже постро-
ят дома. Часть квартир в них 
получат очередники-льгот-
ники, остальные выставят на 
продажу.

Новые высотки будут отли-
чаться повышенным классом 
энергоэффективности, их 
фасады украсят узорные эрке-
ры, рисунки и фигурная плит-
ка. А на 1-х этажах разместят-
ся магазины, отделения бан-
ков и детские центры.

Алёна КАЛАБУХОВА

В Южном Медведкове 
появится новый микрорайон

Торжественная встреча ве-
теранов округа с участника-
ми отряда «Поиск» прошла 
в школьном отделении №2 
образовательного комплек-
са №293 им. А.Т.Твардовского 
на проспекте Мира. В ней 
приняли участие префект 
округа Валерий Виноградов 
и председатель Совета вете-
ранов СВАО Алла Регина.

Глава округа вручил вете-
ранам памятный нагрудный 
знак «75 лет Битвы за Москву».

Префект Валерий Вино-
градов поблагодарил каждо-
го пришедшего в этот день 
на торжество в школу и от-

метил, что именно с Алексе-
евского района СВАО стар-
товала целая серия меропри-
ятий по чествованию защит-
ников Москвы, по вручению 
памятной награды «75 лет 
Битвы за Москву».

— Мы поздравим каждого 
ветерана, — подчеркнул пре-
фект. — В районах округа бу-
дут проведены аналогичные 
встречи, куда мы пригласим 
наших героев. Тем, кто по со-
стоянию здоровья не сможет 
прийти на торжественные 
собрания, награда будет вру-
чена на дому. 

Лилия ТАТНИНОВА

На прошлой неделе ука-
зом президента восемь по-
жарных, героически по-
гибших при тушении скла-
да пластиковых изделий на 
востоке Москвы, были на-
граждены орденом Мужест-
ва. Они одними из первых 
прибыли 22 сентября к горя-
щему складу на улице Амур-
ской и спасли более 100 че-
ловек. Сами они погибли из-

за обрушившейся кровли.
Четверо из погибших — 

пожарные из СВАО: бойцы 
59-й пожарной части Павел 
Макарочкин, Александр Ко-
ренцов, Павел Андрюшкин и 
начальник службы пожароту-
шения Александр Юрчиков. 
У каждого из них на счету де-
сятки спасённых жизней и 
спасательных операций.

Елена ХАРО

Пожарных посмертно наградили 
орденом Мужества

Префект СВАО вручил ветеранам памятный знак «75 лет Битвы за Москву»

В Новом драматическом 
театре на улице Проход-
чиков — снова премье-
ра. Трагическая комедия 
— так можно определить 
жанр нового спектакля 
«Визит старой дамы». 

— Замысел этой пьесы 
возник у драматурга Фрид-
риха Дюрренматта после 
посещения небольшого 
швейцарского поселения 
Инс. Он стал прототипом 
городка Гюллена, назва-
ние которого переводит-
ся с немецкого как «навоз», 
— рассказывает художе-

ственный руководитель и 
режиссёр театра Вячеслав 
Долгачёв. — Однажды жи-
тели Гюллена позволили 
выгнать из города бере-
менную девушку, которую 
оклеветал любимый. И вот 
теперь перед каждым сто-
ит выбор: стать предате-
лем и палачом или сохра-
нить остатки гуманности.

Премьерные спектакли 
состоятся 19 и 20 ноября. 

Ирина КОЛПАКОВА

 Новый драматический 
театр: ул. Проходчиков, 2

Театр в Ярославском поставил пьесу 
«Визит старой дамы»

Паракарате Ника 
занимается 
меньше года

После тяжёлой 
травмы девушка 
восстанавливалась 
пять лет

Такая высотка выросла по адресу: 
улица Молодцова, 31, корпус 1

Валерий Виноградов поздравил 
всех ветеранов, пришедших 
на торжественную встречу

То, что происходит в «навозном» городке, 
одновременно и комедия, и трагедия
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Московское метро 
будет работать 
в новогоднюю ночь

Московский метрополитен 
впервые будет работать всю 
новогоднюю ночь с 31 декаб-
ря на 1 января. Об этом мэр 
города Сергей Собянин за-
явил на заседании президи-
ума правительства столицы. 
По его словам, принято реше-
ние сделать работу подземки 
круг лосуточной в отдельные 
дни. В 2017 году это будут Но-
вый год и День города, в 2018 
году также дни наиболее важ-
ных матчей чемпионата мира 
по футболу. Собянин отме-
тил, что круг лосуточная ра-
бота метро стала возможной 
благодаря улучшению венти-
ляции, повышению надёжно-
сти путевой инфраструктуры, 
электрических систем и ряду 
других мер.

Руководитель столично-
го Департамента транспор-
та Максим Ликсутов уточ-
нил, что движение поездов в 
новогоднюю ночь будет осу-
ществляться с интервалом 
15 минут.

Строительство 
трассы Солнцево — 
Бутово — Видное 
идёт по графику

В ТиНАО идёт активное 
строительство трассы 
Солнцево — Бутово — 
Видное. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей 
Собянин в ходе осмотра 
строительства объекта. 
В рамках проекта будет 
построено больше 20 км 
дорог, девять путепроводов, 
тоннели, также будет сделано 
ответвление дороги на 
Саларьево для обеспечения 
подъезда до станции метро. 
Объект планируется сдать к 
осени 2018 года.

Мэр добавил, что в 
Новой Москве также будет 
построена 12-километровая 
линия метрополитена с 
четырьмя станциями к 
станции «Столбово». К 
строительству приступят в 
ближайшие месяцы.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

В 
столице с начала года 
отреставрировано 90 
объектов культурно-
го наследия. Об этом 
сообщил мэр Москвы 

Сергей Собянин во время ос-
мотра итогов реставрации 
особняка Зиминых в Дегтяр-
ном переулке.

— В этом году в Москве за-
кончена реставрация таких 
объектов, как комплекс Дон-
ского монастыря, Казанский 
вокзал, кондитерская фабри-
ка «Большевик» и таких не-
больших особняков, как этот, 
— отметил он.

Восстановили 
дом Зиминых

В осмотре памятника ар-
хитектуры XIX века принял 
участие министр культуры 
России Владимир Медин-
ский. Реставрация особняка 
была проведена Министер-
ством культуры за счёт феде-
ральных средств.

Дом табачного фабрикан-
та Николая Зимина был по-
строен в 1896 году по про-
екту архитектора Эдмунда 
Юдицкого в стиле эклектики. 
В 20-е годы прошлого века 
здесь располагалось прав-
ление Коммунистическо-
го университета им. Яко-
ва Свердлова. А до 2015 года 
здание занимал НИИ кино-
искусства ВГИКа. 

В ходе реставрации были 
восстановлены фасады зда-
ния, облицовка стен искус-
ственным мрамором на 2-м 
этаже, мозаичные полы и 
художественный паркет, 
живопись на стенах и по-
толках, дубовый кессони-
рованный потолок конфе-
ренц-зала, порталы и на-
личники из дуба, лепной 

декор парадной лестницы 
и вестибюля, изразцы и ла-
тунные детали печей и мно-
гое другое.

После реставрации в особ-
няке расположилось Агент-
ство по управлению и ис-
пользованию памятников 
истории и культуры, которое 
занимается восстановлени-
ем, обслуживанием и рестав-
рацией памятников культуры 
федерального значения. Как 
отметил Владимир Медин-
ский, министерство продол-
жает программу реставрации.

— С Правительством Мо-
сквы работаем в полном вза-
имодействии. У нас хороший 

контакт с Мосгорнаследием. 
И при всей придирчивости 
и требовательности, кото-
рая иногда кажется избыточ-
ной, на самом деле она очень 
справедлива. Она позволя-
ет сохранять нашу столицу в 
том виде, в котором замыслил 
её создатель, — добавил он.

Мэр Москвы поблагодарил 
Министерство культуры.

— Несмотря на все финан-
совые сложности, оно про-
должает заниматься этой 
благородной работой, не 
только охраняя, но и воссо-
здавая такие замечательные 
памятники, — сказал Сергей 
Собянин.

Аварийных стало 
меньше в 5,5 раза

Особняк Зиминых вхо-
дит в число 130 москов-
ских памятников, которые 
были отреставрированы в 
столице за счёт федераль-
ных средств. Всего же в Мо-
скве за последние шесть лет 
было восстановлено 704 па-
мятника архитектуры, при-
ведено в порядок более ше-
сти тысяч фасадов зданий.

Ещё в 2010 году доля мо-
сковских памятников, на-
ходящихся в плачевном со-
стоянии, составляла 39%. К 
2016 году эта цифра сни-
зилась до 6%. Как отметил 
Сергей Собянин, доля па-
мятников культуры, находя-
щихся в аварийном состоя-
нии, сократилась в 5,5 раза.

Только в этом году за-

вершилась реставрация 
90 памятников. Среди них 
— главное здание скоро-
п е ч а т н и  т о в а р и щ е с т в а 
А.А.Левенсон в Трёхпруд-
ном переулке — первая по-
стройка в городе в стиле 
модерн. Новую жизнь по-
лучила городская усадьба 
Петра Секретарёва на Гого-
левском бульваре. 

Возвращён историче-
ский вид деревянному дому 
поручика Александра По-
ливанова в Денежном пе-
реулке. Отреставрирова-
ны кондитерская фабрика 
«Большевик» на Ленинград-
ском проспекте, гостиница 
«Дрезден» на Тверской, зда-
ние Казанского вокзала, го-
родская усадьба Хлудовых, 
ансамбль Донского мона-
стыря. 

Ольга МАЛЫХИНА

Только в этом году завершилась 
реставрация 90 объектов

За шесть лет в Москве отреставрировали 704 объекта культурного наследия

Памятники 
снова в строю

Около 80 тысяч человек, 
по данным МВД РФ, приня-
ли участие в шествии в честь 
празднования Дня народно-
го единства в центре Москвы. 
Общественный порядок в 
день праздника обеспечива-
ли более 9 тысяч сотрудников 
полиции, военно служащих 
войск Национальной гвардии 
и дружинников. В столичном 
Управлении МВД был создан 
для этого оперативный штаб. 

— Любые попытки противо-
правных действий будут пре-
секаться в соответствии с нор-
мами действующего законода-
тельства, а виновные — при-
влекаться к установленной 
законом ответственности, — 
подчеркнул накануне празд-

ника представитель столично-
го главка МВД Юрий Титов.

Отметили праздник и в Севе-
ро-Восточном округе. 

Торжественная церемония 
возложения цветов к стеле в 
честь 400-летия победы народ-
ного ополчения под предводи-
тельством Минина и Пожар-
ского прошла в парке у Росто-
кинского акведука. Цветы к па-
мятнику возложили префект 
Валерий Виноградов, жители 
района Ростокино, школьники 
и студенты. А после завершения 
торжественной церемонии на 
площадке рядом с памятником 
прошли спортивные соревно-
вания, показательные выступ-
ления клубов единоборств и 
праздничный концерт.  

Большие гулянья разверну-
лись в Лианозовском парке.  
Здесь прошли концерты, а клуб 
исторической реконструкции 
разыграл поединки русичей со 
шляхтичами  «Смутное время». 
Центральным событием ста-
ла реконструкторская баталия 
«Смутное время».

День народного единства от-
мечается в РФ ежегодно 4 ноя-
бря. Он посвящён освобожде-
нию русских земель от поль-
ских интервентов и подвигу 
легендарных нижегородского 
посадского старосты Кузьмы 
Минина и князя Дмитрия По-
жарского в 1612 году и симво-
лизирует единство и сплочён-
ность народов. 

Елена СОКОЛОВА

В Москве прошло шествие «Мы едины!» 
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Сергей Собянин 
ознакомился 
с итогами реставрации 
особняка Зиминых

В акции приняли участие 
около 80 тысяч человек
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Н
а прошлой неде-
ле префект СВАО 
провёл горячую 
телефонную ли-
нию с жителями 
округа. За два часа 

глава округа ответил на 34 
поступивших звонка. Часть 
проблем была решена сразу. 
Ряд вопросов префект взял 
под личный контроль. 

О состоянии улиц 
Жительница дома 9а на 

Белозерской улице Галина 
Сибирякова сообщила, что 
трактор, чистящий снег на 
проезжей части, сдвигает 
его к обочинам сплошной 
линией. Получается барьер, 
который трудно преодолеть 
мамам с колясками и пожи-
лым людям.

В.Виноградов сделал за-
мечание дорожным служ-
бам ГБУ «Жилищник» райо-
на Бибирево и дал поруче-
ние исправить ситуацию. 

— Сдвигать снег к обо-
чинам нужно, но снежного 
вала около остановок обще-
ственного транспорта быть 
не должно, проходы долж-
ны быть свободными, — ска-
зал он.

Глава округа также взял 
под контроль уборку снега 
во дворах на Белозёрской 
улице: по словам жительни-
цы, дворники складывают 
снег с реагентом на газоны. 

— Это нарушение рег-
ламента, — отметил пре-
фект, — берём ситуацию на 
контроль.

О зимнем отдыхе
Юлия с ул. Академика Ко-

марова, 1, рассказала, что в 
этом году рядом с её домом 
нет катка — в прошлые зимы 
эту площадку всегда заливали. 

— То, что закрылась пло-
щадка на улице Академика 
Комарова, 1, — это времен-
ное явление, — ответила за-
меститель префекта Юлия 
Гримальская, курирующая, 
в частности, вопросы зим-
него отдыха. — Ближайшие 
к вам катки с естественным 
льдом находятся по адре-
сам: ул. Академика Королё-
ва, 28, корп. 2; Ботаниче-
ская, 14; Большая Марфин-
ская, 7. С середины ноября 
в округе начинают работать 
15 катков с искусственным 
льдом, в частности в Остан-
кинском районе. Как толь-
ко установится снежный по-
кров, в Останкинском парке 
будет очень хорошая лыжня. 

Молодая жительница Бу-
тырского района Евгения 
поинтересовалась, будет 
ли построен Ледовый дво-

рец на улице Яблочкова.
— Для нас каждый Ледо-

вый дворец на счету, их в 
округе всего пять, поэтому 
радует, что работы по под-
готовке к сооружению ещё 
одного такого объекта — в 
Бутырском районе — увен-
чались успехом: строители 
вышли на объект, — ответил 
префект. — Ввести Ледовый 
дворец в строй намечено в 
2018 году. Площадь большая 
— 7,5 тыс. кв. метров.

О посадках 
во дворах 

Ряд вопросов касался бу-
дущих весны и лета. Зинаи-
да Степанова с улицы Кор-
нейчука позвонила, чтобы 
узнать, как подать заявку на 
озеленение двора.

— Это очень полезная 
инициатива, — отметил гла-
ва округа. — Надо написать 
заявление, сколько и каких 
деревьев вы хотите посадить 
во дворе или на улице, и от-
нести его в управу района. 
Второй путь — через портал 
«Активный гражданин» с по-
следующим голосованием. 
На основании этих заявок 
Департамент природополь-
зования города Москвы со-
ставляет схему посадки де-
ревьев и кустарников и со-
гласовывает её с жителями. 

Кроме того, нужно согласо-
вание отдела подземных со-
оружений Мосгоргеотреста: 
нельзя рыть и сажать дере-
вья там, где есть такие соору-
жения. Если всё согласовано, 
деревья и кусты будут выса-
жены в рамках программы 
«Миллион деревьев». 

О ремонте 
квартир ветеранов

90-летняя жительница ул. 
Напрудной, 5, ветеран Вели-
кой Отечественной войны 
Анна Фёдоровна Хилягина 
пожаловалась на плохое со-
стояние оконных рам. 

— В силу наших возмож-
ностей мы делаем ремонт в 
квартирах ветеранов, — ска-
зал Валерий Виноградов.— 
В течение 5-7 дней к вам 
придёт комиссия, оценим 
ситуацию, сделаем все за-
меры и включим вас в про-
грамму по ремонту квартир. 

О подземных 
переходах 

Сразу три вопроса каса-
лись пешеходных перехо-
дов.

Татьяна Николаевна из 
Лианозова пожаловалась, 
что замерли работы по со-
оружению перехода у Лиа-
нозовского рынка.

Как пояснил префект, 
компания-подрядчик, вы-
игравшая конкурс на со-
оружение этого перехода, 
со своими обязательствами 
не справилась. Департамент 
строительства расторг с ней 
контракт. Был проведён но-
вый конкурс. Сейчас на объ-
ект вышел новый подряд-
чик, строительные работы 
должны завершить в январе. 
Открыть переход намечено 
весной.

Житель Марфина Евгений 
Курников спросил о том, 
что волнует многих жите-
лей района. «Станция метро 
«Фонвизинская» открыта, а 
обещанного перехода че-
рез железную дорогу нет», — 
сказал он.

Префект сообщил, что 
проект перехода под желез-
нодорожными путями уже 
проходит государствен-
ную экспертизу — это очень 
сложный объект, трассу пе-

реносили несколько раз. 
— Активные работы на 

этом участке должны на-
чаться в первой половине 
следующего года, — сказал 
В.Виноградов. — Строители 
говорят, что им нужен год.

Вера Степановна с Боль-
шой Марьинской улицы со-
общила, что после ремон-
та подземного перехода 
напротив дома 83 на про-
спекте Мира не установили 
перила — пожилым людям 
очень трудно спускаться и 
подниматься.

— Разберёмся и всё по-
правим,— сказал префект. 

О кинотеатрах 
Жительница Марфина 

задала вопрос о судьбе ки-
нотеатров «Рига», «Марс» и 
«Арк тика».

— По двум учреждени-
ям — «Рига» и «Марс» — уже 
есть ясность. Наряду с кино-
театрами «Будапешт», «Бай-
конур», «Орион» они вошли 
в программу реконструк-
ции, — сказал префект. — 
Уже есть проекты, очень ин-
тересные, определён инвес-
тор — он выиграл конкурс. 
Больших кинозалов, как 
раньше, — на 800 мест, на 
тысячу, там не будет, теперь 
залы маленькие — 80 мест, 
100, 120. За счёт освобо-
дившегося пространства во 
всех отреставрированных 
кинотеатрах будут поме-
щения, где жители района 
смогут проводить культур-
но-массовые мероприятия, 
предусмотрена работа сек-
ций и студий. Намечены и 
новые формы — к примеру, 
студии, куда можно прийти 
с детьми чуть ли не на весь 
день. Предполагается, что 
реконструкция начнётся в 
середине следующего года, 
сдача новых комплексов на-
мечена на 2018 год. С кино-
театром «Арктика» такой яс-
ности пока нет, но ситуация 
у нас на контроле.

Марина МАКЕЕВА

На улице Яблочкова построят 
большой Ледовый дворец

Какие вопросы задали жители округа на прямой линии с префектом

Префект СВАО 
встретится 
с жителями 
Ростокина

23 ноября префект 
СВАО проведёт встречу с 
жителями Ростокина. Она 
пройдёт в главном корпу-
се РГСУ на ул. Вильгель-
ма Пика, 4. Тема встречи 
— «Об итогах реализации 
программы комплексного 
развития района Ростоки-
но города Москвы».

Начало в 19.00.

12 ноября начал работу 
каток в Бабушкинском пар-
ке, сообщила на оператив-
ном совещании в префек-
туре заместитель префек-
та Юлия Гримальская. Дру-
гие катки с искусственным 
льдом начнут открываться 
с 15 ноября. В день откры-
тия на катках пройдут спор-
тивные праздники и сорев-
нования. 

25 ноября откроются катки 
на ВДНХ, на территории вы-
ставочного комплекса их три. 

Лёд на катках с естест-
венным льдом начнут зали-
вать, когда установится зим-
няя погода — минус 4 градуса 
— без перехода через ноль. 

Марина БОРИСОВА
Афишу спортивных 

мероприятий на катках 
смотрите на сайте «ЗБ»

В день открытия катков 
пройдут спортивные праздники

МЕЖДУ ТЕМ 

В середине ноября в округе 
заработают катки 
с искусственным льдом

Уборка снега 
в СВАО взята 
под особый 

контроль
 Уборка снега на улицах и во 

дворах СВАО взята под осо-
бый контроль. Об этом шла 
речь на оперативном совеща-
нии в префектуре. 

— Контроль за уборкой сне-
га и за состоянием территории 
надо осуществлять в ежед-
невном режиме, руководите-
ли ГБУ «Жилищник» и управ 
районов должны взять это под 
личный контроль, — потребо-
вал префект Валерий Вино-
градов. 

Соответствующее поруче-
ние он дал главам управ, руко-
водителям ГБУ «Жилищник» 
районов, а также ответствен-
ным от префектуры.

Участники совещания так-
же рассмотрели вопрос убор-
ки снега на транспортно-пе-
ресадочных узлах (ТПУ). Как 
сказал заместитель префек-
та Станислав Одиноков, их 
обслуживание организова-
но в особом режиме: уборка 
проводится каждый час. На 
всех ТПУ организовано круг-
лосуточное дежурство брига-
ды дорожников и снегоубороч-
ной техники. 

Как показала проверка 
транспортно-пересадочных 
узлов округа, в частности ТПУ 
«Алтуфьевский», «Бибирево», 
«ВДНХ», «Медведково», неко-
торые проходы и тротуары не 
всегда чистят вовремя. При-
чина в том, что не определе-
на их балансовая принадлеж-
ность и нет ответственных за 
обслуживание. 

Префект поручил в ближай-
шее время определить балан-
совую принадлежность бесхоз-
ных участков и организовать 
уборку как следует. 

Особое внимание надо уде-
лять содержанию платных пар-
ковок. По результатам провер-
ки платных стоянок в ряде рай-
онов обнаружены нарушения. 
По словам Одинокова, для уси-
ления контроля за состоянием 
территории следует регулярно 
направлять на парковки брига-
ды, которые будут их выявлять 
и устранять.

Татьяна САМОЙЛОВА 

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

За два часа 
Валерий Виноградов 
ответил на 34 звонка
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Падать только   
 при свидетелях?

Как доказать, что получил травму на обледеневшем тротуаре
Площадка 
конечной 
остановки 

трамвая №17 
на Полярной улице 
в очень плохом состо-
янии: сплошные ямы 
и колдобины. Тут 
даже летом опасно 
идти, а в гололёд тем 
более. На днях моя 
знакомая упала здесь 
и сломала ногу, 
её увезли на скорой. 

Лидия Михайловна,
ул. Полярная, 46

Злополучный круг
Речь идёт о трамвайном 

круге недалеко от дома 46 
на улице Полярной. Здесь, 
на конечной, трамвай №17 
сначала высаживает пасса-
жиров на площадке выхо-
да, а затем движется дальше 
— к остановке «Медведко-
во», где садятся новые пас-
сажиры.

— Площадка входа в 
трамвай в прекрасном со-
стоянии, ровная, выложен-
ная брусчаткой, — расска-
зала «ЗБ» жительница. — А 
вот высаживают пассажи-
ров на старую, разбитую 
площадку. 

Трамвайная остановка 
находится в ведении Депар-
тамента транспорта г. Мо-
сквы, и «ЗБ» направил обра-
щение в ведомство с прось-
бой привести её в надлежа-
щее состояние. Заодно мы 
решили разобраться, что 
нужно предпринять, чтобы 
получить компенсацию за 
полученную на обледенев-
шем асфальте травму.

Сразу 
в травмпункт

Если вы повредили руку 
или ногу, поскользнув-
шись на обледеневшем 
тротуаре, нужно в этот же 

день обратиться в травм-
пункт, даже если вам ка-
жется, что это всего лишь 
ушиб. Здесь вам выдадут 
справку с описанием полу-
ченной травмы. 

Как пояснили «ЗБ» в 
травмпункте на Чукотском 
пр., 8, справку выдают и от-
крывают больничный лист 
в день обращения, а не в 
день, когда человек (с его 
слов) получил травму, — та-
ков порядок. По этому, если 
вы обратитесь в травмпункт 

на следующий после паде-
ния день, а впоследствии 
решите обратиться к балан-
содержателю территории 
или подать заявление в суд 
для получения компенса-
ции, это может затруднить 
разбирательство.

Попробуй докажи!
К сожалению, выигран-

ные в суде дела по подоб-
ным инцидентам можно пе-
ресчитать по пальцам. Дело 

в том, что в справке травм-
пункта, кроме даты обра-
щения, указывается толь-
ко диагноз — например, за-
крытый перелом предпле-
чья. Как поясняют юристы, 
проб лема в том, что постра-
давшему обычно не удаёт-
ся доказать, что травма по-
лучена в конкретном месте, 
а виной всему — состояние 
тротуара. 

В юридических консуль-
тациях советуют в подоб-
ных случаях попросить но-
мера телефонов у прохо-
жих, которые помогли вам 
подняться, вызвали скорую, 
чтобы при необходимости 
люди выступили в качест-
ве свидетелей. Но понятно, 
что, испытывая сильную 

боль, человек меньше все-
го думает о свидетельских 
показаниях. Да и как быть, 
если вы упали ночью в без-
людном месте?  

А что 
видеокамеры?

Но ведь большинство жи-
лых домов Москвы обору-
дованы камерами видео-
наблюдения: они установ-
лены у входных дверей в 
подъезды и на крышах до-
мов, а также в местах массо-
вого скопления граждан — 
у входов в метро, на ожив-
лённых перекрёстках, на 
вокзалах. 

Оборудование находит-
ся на балансе Департамен-
та информационных тех-
нологий г. Москвы. Логич-
ный вопрос: может ли жи-
тель, получивший травму 
на неубранном тротуаре, 
использовать видеозапись 
таких камер в качестве до-
казательства в суде? 

— Забронировать сохра-
нение записи в архиве на 30 
дней может любой житель 
города по телефону горя-
чей линии (495) 587-0002, 
— сообщила «ЗБ» пресс-се-
кретарь Департамента ин-
формационных техноло-
гий Елена Новикова. — Опе-
ратор уточнит адрес проис-
шествия, составит заявку, 
назовёт номер брони и пе-
резвонит, когда запись выг-
рузят. Номер брони необ-
ходимо передать полиции 
или адвокату, которые смо-
гут получить фрагмент на 
руки.

Обратите внимание, что 
записи хранятся пять дней, 
поэтому бронировать за-
пись видеокамеры, в об-
зор которой могло попасть 
ваше падение, следует неза-
медлительно, а не после по-
дачи иска в суд.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Запись камеры 
видеонаблюдения может стать 
доказательством в суде

На улице 
Менжинского после 
публикации в «ЗБ» 

обещают 
заменить горку

На детской площадке между 
домами 7 и 9 на улице Менжин-
ского пообещали обновить иг-
ровой комплекс. Это произош-
ло после публикации в прош-
лом номере «ЗБ».

Напомним: в октябре житель 
дома сообщил в «ЗБ», что соору-
жение на детской площадке не 
соответствует проекту типового 
игрового комплекса «Ручеёк-4», 
который обещали здесь устано-
вить. При сборке детского го-
родка был использован элемент, 
не предусмотренный проектом, 
из-за чего комплекс стал опас-
ным для малышей. 

Сравнение городка с проек-
том подтвердило справедли-
вость слов жителя. 

1 ноября корреспондент «ЗБ» 
осмотрел детскую площадку 
вместе с главой управы Бабуш-
кинского района Сергеем Ага-
неевым и главным инженером 
ГБУ «Жилищник» Сергеем Ясю-
левичюсом. 

— Действительно, этот игро-
вой комплекс не соответствует 
паспорту модели «Ручеёк-4», ко-
торый первоначально планиро-
валось здесь установить, — при-
знал Сергей Аганеев. — Эту пло-
щадку «Жилищник» оборудовал 
по просьбе жителей на собст-
венные средства. Объявленный 
конкурс на поставку детского 
оборудования выиграла компа-
ния, давшая большое снижение 
от стартовой цены. Однако при 
получении комплекса выясни-
лось, что поставщик нарушил 
комплектацию: часть конструк-
тивных элементов отсутствова-
ла. «Жилищник» выставил пре-
тензию поставщику, но ком-
пания перестала выходить на 
связь. Поэтому коммунальщики 
решили временно собрать иг-
ровой комплекс из конструк-
ций, имеющихся в наличии.

Глава управы поручил ГБУ 
«Жилищник» в двухнедельный 
срок установить на площадке 
новый игровой комплекс «Ру-
чеёк-2», артикул ЛГИК-7.02, в 
полном соответствии с паспор-
том изделия.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

ВОЗВРАЩАЯСЬ 
К НАПЕЧАТАННОМУ

Пока опасный комплекс 
только огородили
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 Моя сестра умер-
ла, родственни-
ков больше нет, 

однако нотариус отказыва-
ется мне выдавать свиде-
тельство о праве на наслед-
ство в связи с тем, что в 
документах в фамилии 
родителей — опечатка. Что 
мне нужно сделать? 

Галина Николаевна, Останкино

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Если в документах, под-
тверждающих ваше родство 
с сестрой, имеется опечатка, 
необходимо подтверждать 

его в судебном порядке, обра-
тившись в суд по месту своего 
жительства с заявлением об 
установлении юридического 
факта. Решение суда станет 
подтверждением родства с 
сестрой. Предъявив его нота-

риусу, у которого открыто на-
следственное дело, вы сможе-
те получить наследство. Для 
более подробной консульта-
ции по наследственным де-
лам вы можете обратиться в 
офисы нашей компании.

ПИСЬМА

 Прихожу 
на станцию 
монорельса, 

а на табло написано, 
что поезд будет только 
через 22 минуты! 
В чём дело?

Сергей Михайлович, 
Останкино

Действительно, режим 
работы монорельса изме-
нился. Связано это со зна-
чительным уменьшением 
числа пассажиров.

— После открытия новых 
станций Люблинско-Дмит-
ровской линии метро «Бу-
тырская» и «Фонвизинская» 
пассажиропоток на моно-
рельсовой транспортной 
системе практически сра-
зу снизился на 30%, — по-
яснил корреспонденту «ЗБ» 
пресс-секретарь Москов-
ского метрополитена Анд-
рей Кружалин.

Монорельс переведён на 
режим работы по распи-
санию. Согласно ему здесь 
проходит по два поезда в 
час в каждую сторону. Часы 
работы пока прежние: с 
7.00 до 23.00. Но с января 

монорельс предполагает-
ся перевести на так назы-
ваемый экскурсионный ре-
жим, который подразумева-

ет сокращение продолжи-
тельности работы. О новом 
графике будет сообщено 
дополнительно.

Расписание поездов мо-
норельса планируют раз-
местить в Интернете, чтобы 
пассажиры могли узнать о 
времени отправления бли-
жайшего состава заранее, 
до того как войдут на стан-
цию.

Василий ИВАНОВ

Монорельс перейдёт 
на «экскурсионный режим»

Как подтвердить родство, 
если в документе опечатка?

С открытием новых станций 
метро пассажиропоток 
на монорельсе сократился 
на треть

Я одиноко про-
живающая 
пенсионерка, 

инвалид, получаю 
жилищную субсидию. 
Если я закажу водосчёт-
чики за свой счёт, мне 
компенсируют затраты?

Евгения Михайловна, 
Ярославский район

По информации Департа-
мента социальной защиты 
населения города Москвы, 
материальная помощь может 
быть оказана в связи с при-
обретением и установкой 
(поверкой) приборов учёта 
горячей и холодной воды, 
приобретением и установ-
кой электрических и газовых 
счётчиков. На помощь госу-
дарства могут рассчитывать 
неработающие пенсионе-
ры и инвалиды — одинокие 
и одиноко проживающие, а 
также при проживании в се-
мьях, если среднедушевой 
доход члена семьи не пре-
вышает двукратной величи-
ны прожиточного миниму-

ма в Москве на дату обраще-
ния. Сегодня прожиточный 
минимум составляет 15 382 
рубля. 

Заявление о предоставле-
нии материальной помощи 
можно подать в центр гос-
услуг. Однако решение о её 
оказании принимается ко-
миссией после обследования 
материально-бытового поло-
жения заявителя. При опреде-
лении размера материальной 
помощи учитываются состав 
и доход семьи, причины, по-
будившие заявителя к обраще-
нию за помощью, а также сум-
ма понесённых расходов. При 
этом 100-процентная ком-
пенсация расходов не гаран-
тируется. Денежную помощь 
(её максимальный размер — 
10 тыс. рублей) оказывают не 
чаще одного раза в год. Жи-
телю нужно представить ори-
гиналы документов, подтвер-
ждающих факт приобретения 
товаров длительного пользо-
вания и выполнения работ, 
связанных с их установкой. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Можно ли получить 
материальную помощь 

на установку водосчётчиков?

ре
кл

ам
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90
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40
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61

Ваш «Звёздный бульвар»
(495) 681-4227, (495) 681-3328, (495) 681-1405, доб. 156 

POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Линия переведена на режим 
работы по расписанию
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С 
прошлого года город-
ские власти перестали 
выдавать разрешения 
на строительство жи-
лых домов старых се-

рий. На смену типовым одно-
образным панелькам пришли 
яркие и более удобные дома 
новых серий. Они уже начали 
строиться или построены по 
91 адресу в Москве. Среди них 
и дома на Дмитровском шос-
се, 169, в Северном. А кварти-
ры в них будут получать в том 
числе и обычные очередни-
ки-льготники. В чём особен-
ность новых домов, «ЗБ» рас-
сказал Александр Арион-
чик, директор Московского 
колледжа архитектуры и гра-
достроительства, одно из под-
разделений которого нахо-
дится на Анадырском проезде.

Будет где 
развернуться

Новые серии домов разра-
ботаны московскими архи-
текторами и проектировщика-
ми. Их несколько: «ДОМРИК», 
«КУБ 2,5», «ЕвроПа» и другие. 

— У каждой, конечно, есть 
свои особенности — в количе-
стве этажей, планировке квар-
тир и организации простран-
ства дворов, — говорит Алек-
сандр Ариончик. — Но кое-
что их объединяет.

Во-первых, более высокие 
потолки — от 2,8 до 3,3 метра. 
Для сравнения: в старых хру-
щёвках высота потолков обыч-
но не превышает 2,7 метра.

Увеличилась и площадь 

квартир. К примеру, раньше 
однушки строили площадью 
28-30 кв. метров, теперь — 
41 кв. метр и более. 

Просторнее стали и кухни. 
Если не брать во внимание 
студии, то их площадь в новых 
домах начинается от девяти 
«квадратов» против шести в 
советских домах. 

Первый этаж — 
под магазины

Квартир на первых этажах 
новых домов не будет.

— Их отдадут под обще-
ственные пространства: ма-
газины, парикмахерские, 
кафе, — говорит Арион-
чик. — И здесь потолки бу-

дут выше, чем в квартирах.
Изменяются и фасады. 

Новые дома отделывают 
композитными панелями в 
самой разнообразной цве-
товой палитре. Кроме того, 
здесь появились аккуратные 
отсеки под кондиционеры.

А ещё в домах новых серий 
появятся расширенные лест-

ничные клетки, специальные 
лифты и пандусы для удобст-
ва инвалидов. 

Спрятанные 
лоджии

— В остальном каждая се-
рия имеет свои особенности, 
— говорит Ариончик. — На-
пример, в домах серии «КУБ 
2,5» — большой выбор пла-
нировки квартир. Эти дома 
представляют собой свое-
образный конструктор, что 
позволяет на каждом этаже 
размещать не стандартный 

набор квартир — одна одно-
комнатная, две двухкомнат-
ные и одна трёхкомнатная, 
— а свободную композицию,  
от студий до многокомнат-
ных квартир.

А серия «ДОМРИК» за счёт 
встроенных лоджий отлича-
ется идеально плоскими фа-
садами. Известно, что жите-
ли старых панелек зачастую 
утеп ляют лоджии, объединяя 
их с жилой комнатой, и меня-
ют оконные блоки. В результа-
те на фасаде образуются мно-
гочисленные выступы, кото-
рые смотрятся неэстетично. 

В новых домах этого безо-
бразия не будет. Кстати, учас-
тие в разработке этой серии 
принимал известный испан-

ский архитектор Риккардо 
Боффил, чьи дома построе-
ны в 50 странах мира. 

Закрытые дворы
В Северном на Дмитров-

ском шоссе, 169, уже сданы 
несколько корпусов новых се-
рий П-ЗМК и «ЕвроПа» и ак-
тивно достраивается вторая 
очередь. Новостройки очень 
выделяются на фоне соседних 
одноликих высоток.

Их фасад выложен компо-
зитными панелями различ-
ной цветовой палитры. Ри-
сунок — красочные брыз-
ги. Отсеки для кондиционе-
ров выполнены в виде белых 
решётчатых корзин, которые 
установлены в каждой квар-
тире под одним из окон.

— Особенность этих но-
востроек в том, что они 
выстроены в форме двух 
замк нутых прямоугольни-
ков, внутри которых только 
детские и спортивные пло-
щадки, зоны отдыха и ника-
ких машин, — говорит Ари-
ончик. — Въезды во двор 
будут ограж дены шлагба-
умами — проехать сможет 
только спецтехника. А для 
личных автомобилей ря-
дом возводится многоуров-
невая надземная парков-
ка, для гостей — стоянка с 
внешней стороны жилой 
застройки.

Планируется, что полно-
стью жилой комплекс будет 
сдан в следующем году.

Анна КРИВОШЕИНА

Дом-конструктор 
и двор-крепость

Серые панельки 
строить больше 
не будут

Какие жилые здания теперь будут возводить в Москве

ре
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ам
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24
08
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Ч
исло ДТП, в которых 
пострадали люди, в 
округе снижается. 
Но есть такие «закол-
дованные» места, на 

которые эта закономерность 
как будто не распространя-
ется. На каких участках дорог 
округа нужно смотреть в оба, 
выяснял «ЗБ».

Где опаснее 
перекрёстки

Больше всего столкнове-
ний — целых три — было в 
этом году на перекрёстке Ал-
туфьевского шоссе с Илим-
ской и улицей Пришвина. За 
ним следует пересечение ду-
блёра проспекта Мира с ули-
цей Космонавтов.

Такие сложные перекрёст-
ки загруженных трасс лидиру-
ют по числу столкновений не 
только в СВАО, но и по всему 
городу. Оно и понятно: здесь 
транспорт едет во многих на-
правлениях, а смотреть во все 
стороны сразу не может никто. 
Поэтому не спешим. Спешка 
или невнимательность могут 
привести тут к аварии.

Перекрёсток на Алтуфь-
евке в следующем году пла-
нируется реконструировать. 
Предполагается, что улуч-
шения коснутся светофо-
ров и разметки, в частности 
будут обозначены полосы 
движения в пределах пере-
крёстка.

А вот на перекрёстке дуб-
лёра проспекта Мира с ули-
цей Космонавтов изменение 
было введено ещё этим ле-
том. После того как для води-
телей, едущих по дублёру, за-
горается красный свет, зелё-
ный для выезжающих с ули-
цы Космонавтов включается 
не сразу, а с небольшой за-
держкой.

Похоже, мера оказалась 
эффективной: после этого 
аварий на перекрёстке боль-
ше не было. Впрочем, впере-
ди вся зима, а на зимней до-
роге попытки проскочить в 
последний момент особенно 
часто приводят к ДТП.

— Если водитель не учиты-
вает зимних условий, это мо-
жет спровоцировать ДТП на 
любом участке дороги, — от-
метили в ОБ ДПС округа.

Где сбивают 
пешеходов

В целом наездов на пе-
шеходов в последние годы 
в Москве становится всё 
меньше. Похоже, водители 
привыкли пропускать пеше-
ходов.

Но вот доля наездов на пе-
реходах, особенно нерегу-
лируемых, растёт. Пешехо-
ды настолько уверены, что 
им обязаны уступать, что 
многие выходят на дорогу, 
не глядя по сторонам. Ситу-
ацию могут усугубить науш-
ники, а зимой — и капюшон. 

Одним из самых опасных 
мест для пешеходов стал в 

этом году Продольный про-
езд у станции монорельса 
«Выставочный центр». Здесь 
произошло четыре наезда, 
и все — на нерегулируемой 
«зебре».

5 ноября тут установили 
знаки повышенной инфор-
мативности с яркой окан-
товкой «кислотного» цвета 
— они должны привлечь до-
полнительное внимание во-
дителей к этому переходу.

На Осташковской, 26, на-
езды также произошли на 
переходе. Знаки повышен-
ной информативности здесь 
уже установлены. Но дорога 

на этом участке имеет шесть 
полос, что осложняет обста-
новку: обзор и пешеходу, и 
водителю может закрыть ав-
томобиль, движущийся в со-
седнем ряду. На таких участ-
ках пешеходам после пере-
хода каждой полосы следует 
смотреть, не едет ли кто-то 
по следующей.

На ул. Яблочкова, 15, про-
изошло два наезда на «зе-
бре», однако в начале сентя-
бря перед этим переходом 
установили искусственные 
неровности, и с тех пор на-
ездов здесь больше не было.

Василий ИВАНОВ

ТРАНСПОРТ

На улице 
Академика Королёва 
пострадал пешеход

Вечером 9 ноября де-
вятнадцатилетний води-
тель «Тойоты» у станции 
монорельса «Телецентр» 
на улице Академика Коро-
лёва сбил мужчину, пере-
ходившего дорогу по не-
регулируемой «зебре». 
64-летнего пострадавше-
го увезли в больницу с со-
трясением мозга.

Вдвоём попали 
под грузовик 
на улице Сергея 
Эйзенштейна

Вечером 10 ноября двое 
мужчин переходили улицу 
Сергея Эйзенштейна в не-
положенном месте, напро-
тив дома 6, и попали под 
грузовик «Мерседес Ате-
го». Обоих доставили в 
больницы.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

На развязке 
Дмитровки с МКАД 
пострадали 
четыре человека

Утром 5 ноября водитель 
«Сузуки Гранд Витара» ехал 
по Дмитровке со стороны об-
ласти. Поворачивая на вну-
треннюю сторону МКАД, 
он на эстакаде развязки не 
справился с управлением и 
дважды врезался в огражде-
ние: сначала с левой сторо-
ны, потом с правой. При этом 
пострадали взрослая пасса-
жирка «Сузуки» и трое де-
тей, находившихся на зад-
нем сиденье внедорожника. 
Всех четверых доставили в 
больницы.

3-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе 

ГУ МВД РФ по г. Москве

ДТП

Попытки 
проскочить 
на зимней 
дороге часто 
приводят 
к ДТП
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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40

На МЦК 
открылись 

все станции
8 ноября на МЦК открылась 

31-я по счёту станция «Панфи-
ловская». Теперь на кольце 
работают все пассажирские 
станции без исключения.

На следующий же день по-
сле открытия последней стан-
ции МЦК пассажиропоток 
впервые превысил 300 тысяч 
пассажиров в сутки.

Ежедневно, кроме поне-
дельника, продолжаются экс-
курсии, на которых всем же-
лающим рассказывают об 
истории Окружной железной 
дороги. Сами экскурсии бес-
платные, но вход на станцию 
нужно оплатить обычным спо-
собом.

Запись на экскурсию про-
водится по понедельникам с 
10.00 до 18.00 часов на сай-
те Городского экскурсионно-
го бюро www.mosburo.com/
mck или по телефону (495) 
637-5475.

Василий ИВАНОВ

Самые опасные места 
на дорогах округа

  Продольный проезд, переход у станции монорельса «Выста-
вочный центр»: 6 ДТП с пострадавшими

 Ул. Осташковская, 24-26: 4 ДТП с пострадавшими
 Пересечение Алтуфьевского шоссе, улиц Пришвина и Илим-
ской: 3 ДТП с пострадавшими

 Ул. Яблочкова, 15: 2 ДТП с пострадавшими
 Пересечение дублёра проспекта Мира с улицей Космонав-
тов: 2 ДТП с пострадавшими

Водитель, нажми на тормоза!
«ЗБ» составил рейтинг самых опасных мест на дорогах округа

На пересечении Алтуфьевского шоссе 
с улицами Илимской и Пришвина в этом году 
произошло три столкновения автомобилей

ПРОЧИТАЙ И ЗАПОМНИ!
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С
ледственный комитет 
России возбудил уголов-
ное дело по факту из-
биения четырнадцати-
летней девочки тремя её 
подружками у торгового 

центра «Золотой Вавилон» в Свиб-
лове. Видео этой расправы, кото-
рое снимала на телефон четвёртая 
подружка, шокировало Москву. На 
записи видно, как девочку таскают 
за волосы по земле и бьют ногами 
по лицу. В тот же день четырнадца-
тилетнюю Машу доставили в боль-
ницу с многочисленными гемато-
мами, с сотрясением мозга и пере-
ломом носа.

Причиной стала 
ревность

После того как родители постра-
давшей девочки обратились в по-
лицию, участниц драки установи-
ли. Все они позже высказались в 
эфире телеканала «360». Оказалось, 
причиной ЧП стала ревность.

— Я же её предупреждала: не под-
ходи к нему! Она не понимала, — 
уверенно говорит в телекамеру 
юная организатор избиения.

Хорош и парень, из-за которого 
всё началось.

— Ну поцеловались. Ничего тако-
го, по сути, не было, — пожимает он 
плечами.

Как заявила мама пострадавшей 
девочки, к ней уже обращались с 
просьбой «всё уладить» родите-
ли одной из зачинщиц расправы, 
но она намерена отстаивать права 
своего ребёнка до конца.

Это делают и дети 
из хороших семей

Больше всего поражает, что на за-
прос «подрались школьницы» Ин-
тернет вываливает с десяток свежих 
примеров. Челябинск, Воронежская 
и Нижегородская область, Калинин-
град… Истории одна другой страш-

нее. И это лишь драки девочек. Если 
же включить в поиск и мальчиков, чи-
сло историй увеличивается в разы. А 
как обстоят с этим дела в нашем окру-
ге? С вопросом я обратилась к стар-
шему инспектору под разделения по 
делам несовершеннолетних УВД по 
СВАО Наталье Карамновой. 

— В этом году это первый вопию-
щий случай, — говорит она. — Похо-

жая история произошла в Отрадном 
два года назад, тоже из-за парня. Две 
четырнадцатилетние девочки избили 
из ревности третью. Одну из них даже 
по решению суда поместили в центр 
временного содержания для несовер-
шеннолетних правонарушителей. 

По словам Карамновой, если рань-
ше в зоне риска были дети из небла-
гополучных семей, то сейчас эта 
грань стёрта: под наблюдение поли-
ции попадают даже ребята, у которых 
в семьях ничего плохого не происхо-
дит. 

Не контролировать, 
а понять

В каждом округе есть отделения 
Московской службы психологиче-
ской помощи населению, где работа-
ют опытные психологи. С вопросом 
о причинах агрессивного поведения 
подростков мы обратились к одному 
из её сотрудников Василию Дагелю. 
Он уверен, что корень проблем с аг-
рессией у подростков кроется в непо-
нимании внутри семьи.

— Вспоминаю одну вполне благо-
получную и обеспеченную семью, с 
которой я работал. С наступлением 
подросткового возраста поведение 
их тринадцатилетнего сына стало ме-
няться: он начал драться, вымещать 
злость на более слабых ребятах. Ни-
кто не понимал, что случилось с ре-
бёнком. А причина была простая: пси-
хологическое давление в семье. Парня 
контролировали с утра до вечера, его 
жизнью управляла строгая мама. Та-
кой тип воспитания называется доми-
нирующей гиперопекой. Родители ис-
кренне считали, что запретами и огра-
ничениями смогут помочь мальчику 
вырасти хорошим человеком. В более 
раннем возрасте подобными способа-
ми справляться удавалось, но в конце 
концов дало обратную реакцию…

А вот гаджеты, по мнению Василия 
Дагеля, — вовсе не причина агрессив-
ного поведения подростков, а, скорее, 
одно из следствий того, что ребёнку 
чего-то не хватает в реальной жизни. 

— Нужно, чтобы родители понима-
ли, какие изменения происходят с их 
ребёнком и что сейчас он особенно 
нуждается в их поддержке и понима-
нии. И тогда многих проблем можно 
избежать, — говорит специалист. — А 
часто и взгляд профессионального 
психолога бывает необходим.

Елена ХАРО

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Бутырском 
задержали 
разбойников 
по следам на снегу

Ночью двое приятелей 
вызвали такси, попросив 
водителя отвезти их к ме-
тро «Дмитровская». На 
Большой Новодмитров-
ской улице один из них 
достал нож и потребовал 
от водителя отдать план-
шет и всю наличку. Поли-
цейские задержали злоу-
мышленников в букваль-
ном смысле «по горячим 
следам» на… свежем 
снегу. Они привели к об-
щежитию на улице Скла-
дочной, где злодеев и об-
наружили. Оба заключе-
ны под стражу, вещи вер-
нули таксисту.

Вынесен приговор 
неудавшимся 
грабителям

Полтора года лишения 
свободы — такой приго-
вор вынес Останкинский 
суд двум незадачливым 
грабителям, которые пы-
тались отнять дорогой 
электровелосипед. В ав-
густе объявление о его 
продаже житель улицы 
Стрелецкой разместил в 
Интернете. Но приехав-
шие по объявлению «по-
купатели» несколько раз 
ударили его по голове и 
попытались отнять велик 
силой. Мужчине удалось 
выскочить из квартиры и 
запереть в ней грабите-
лей, после чего он выз-
вал полицию.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

«Пусть знает, 
с кем целоваться!»

Девочку таскали 
за волосы 
по земле

 ГБУ «Московская служба психоло-
гической помощи населению», фили-
ал в СВАО: ул. Лётчика Бабушкина, 
38, корп. 2. Тел. (499) 184-4344

Полицейские 
отметили 

профессиональный 
праздник

На прошлой неделе со-
трудники полиции отмети-
ли свой профессиональный 
праздник — День сотрудни-
ка внутренних дел. Сегодня 
в УВД по СВАО служат 3,6 
тысячи человек. А с нача-
ла года полицейские округа 
раскрыли и направили в суд 
дела о 3847 преступлениях. 
От имени городских депута-
тов сотрудников и ветера-
нов органов внутренних дел 
с профессиональным празд-
ником поздравил председа-
тель Мосгордумы Алексей 
Шапошников:

— Днём и ночью, в будни и 
в праздники, выполняя свой 
служебный долг, сотрудники 
органов внутренних дел ре-
шают ответственные задачи 
по борьбе с преступностью. 
За сухими цифрами офици-
альных отчётов — тысячи 
спасённых жизней и раскры-
тых преступлений. — Благо-
даря вашей самоотвержен-
ной работе москвичи и го-
сти столицы чувствуют себя 
в безопасности. Желаю вам 
благополучия, здоровья, 
успешной службы! 
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Школьницы устроили жестокую расправу над своей сверстницей в Свиблове

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

На запрос «подрались 
школьницы» Интернет 
вываливает с десяток 
свежих примеров
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В
от и до нас дошла 
мода на электрон-
ные сигареты — 
их ещё называ-
ют вейпами. Вей-
пинг стал едва ли 

не новой молодёжной суб-
культурой, причём сами вей-
перы своё пристрастие па-
губным не считают. Даже 
вместо слова «курить» в их 
среде употребляется вроде 
безобидное «парить». Но так 
ли действительно безобид-
ны вейпы? Слово — специа-
листам.

Миф №1 
Вейпы уж точно 
не вреднее простой 
сигареты

— На вопрос, вреднее 
обычные сигареты элек-
тронных или нет, я как врач 
всегда отвечаю, что для меня 
ключевое слово — вред. 
Если посмотреть медицин-
ские обзоры, то видно, что в 
электронных сигаретах со-
держится много токсичных 
веществ. Ведь даже практи-
чески безвредные глице-
рин или пропиленгликоль, 
которые используются как 
основа дыма в электронных 
сигаретах, во время нагре-
ва преобразуются в совсем 
другие вещества, влияющие 
на человеческие клетки, на 
бронхиальную проходи-
мость. То, что они безопас-
ны, — блеф, это миф табач-
ных компаний, — уверен 
директор Научно-иссле-
довательского института 
пульмонологии Федераль-
ного медико-биологиче-
ского агентства России Ни-
колай Антонов.

Миф №2 
Вейпы 
помогают 
бросить курить

— Разговоры о том, что 
вейпы помогают избавить-
ся от табакокурения, не бо-
лее чем уловка. Медики пре-
красно знают, что лече-
ние табачной зависимости 
— процесс исключительно 
индивидуальный, он подго-
няется под конкретного па-
циента. Здесь же этого нет, 
— говорит главный врач го-

родской клинической боль-
ницы №57 Ирина Назарова. 

Миф №3 
Вейпы в отличие 
от обычных сигарет 
не вызывают 
привыкания

— Что касается безни-
котиновых электронных 
устройств, это, по сути, ими-
тация курения. А если в ве-
ществах не содержится ни-
чего психоактивного, то че-

ловек подсознательно будет 
искать что-то посильнее и в 
последующем перейдёт на 
никотиновые вейпы, а воз-
можно, и на обычные сига-
реты, — поясняет заведую-
щий Центром профилакти-
ки и лечения табакокурения 
и нехимических зависимо-
стей Московского НПЦ нар-
кологии Олег Кутушев.

А ведущий сотрудник Го-
сударственного научно-ис-
следовательского центра 
профилактической медици-

ны Маринэ Гамбарян обра-
щает внимание на то, что в 
вейпах может оказаться всё 
что угодно, даже наркотиче-
ские вещества:

— Дело в том, что ни сами 
устройства, ни их соста-
вы по закону не подпадают 
под понятие «табачные» или 
«фармацевтические» изде-
лия. Поэтому законодатель-
но никак не контролируется 
и состав смесей.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ,
Ольга МАЛЫХИНА

Эксперты развенчали мифы об электронных сигаретах

ОБЩЕСТВО

Мы не курим — 
мы парим!

Даже 
безобидный 
глицерин 
при нагревании 
преобразуется 
в совсем 
другое 
вещество

Продажа и использова-
ние электронных курительных 
устройств должны быть зако-
нодательно урегулированы. Об 
этом шла речь на круглом столе 
в Мосгордуме с участием при-
глашённых экспертов.

— Регулирование вейпинга 
необходимо, это очевидно, — 
отметил председатель Мосгор-
думы Алексей Шапошников. 
— Сегодня мы говорим лишь 
о запрете на их продажу несо-
вершеннолетним. Что касает-
ся взрослых, то они сами вы-
бирают, как им жить. Второй 
важный момент — это необхо-
димость запрета на использова-
ние вейпов в общественных ме-
стах. Кроме того, все используе-
мые устройства должны хотя бы 
соответствовать определённым 
техническим регламентам. Что-
бы мы понимали, что за вещест-
ва продаются, нет ли среди них 
токсичных и ядовитых. На бли-
жайшем заседании Совета за-
конодателей Центрального фе-
дерального округа я обращусь к 
коллегам, председателям зако-
нодательных собраний субъек-
тов РФ, с тем чтобы они подклю-
чились к работе по этой теме.

Светлана ВИКТОРОВА

Депутаты 
Мосгордумы 

намерены 
урегулировать 
использование 

вейпов
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Не читает
только
страус

ZBULVAR.RU

Район ГБУ «Жилищник» Управа

Алексеевский (495) 682-4594 (495) 620-2820

Алтуфьевский (499) 902-2220 (499) 902-5027

Бабушкинский (499) 189-4748 (495) 471-5519

Бибирево (495) 533-0022 (499) 205-3202

Бутырский (495) 610-4201 (495) 619-8047

Лианозово (499) 908-8079 (499) 200-0101

Лосиноостровский  (495) 474-6927 (495) 471-1191

Марфино (495) 618-1826 (495) 619-3297

Марьина роща (495) 631-0756 (495) 602-6467

Останкинский (495) 683-5713 (495) 615-6768

Район ГБУ «Жилищник» Управа

Отрадное (495) 708-4469 (499) 907-2108

Ростокино (499) 187-9986 (495) 602-8590

Свиблово (499) 180-0164 (495) 471-2911
(495) 471-4411

Северное 
Медведково

(495) 656-9851 (499) 476-7786

Северный (499) 767-7981 (499) 767-6486

Южное 
Медведково

(499) 473-3504 (499) 473-1565

Ярославский (499) 182-9963 (499) 188-7764

ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

Куда жаловаться 
на плохую уборку снега
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К
оличество онкобольных 
растёт во всём мире. Толь-
ко в нашем округе на он-
кологическом учёте сейчас 
состоит около 38 тысяч че-

ловек. О рисках заболевания раком 
«ЗБ» рассказала главный онколог 
СВАО Ольга Гайдамака.

Онкогены есть у всех
Причины возникновения рака, 

оказывается, неизвестны до сих пор.
— И тот, кто их найдёт, наверня-

ка получит Нобелевскую премию, — 
говорит Ольга Гайдамака. — Мы же 
можем говорить только о факторах, 
которые способствуют развитию 
рака. Ведь онкогены есть у каждого 
человека. Но они могут либо проя-
вить, либо не проявить себя.

О том, что «спусковым крючком» 
рака могут служить алкоголь, куре-
ние и неправильное питание, навер-
няка знают все. Но не каждый заду-
мывается, какие риски несут с собой 
новые тренды нашей жизни. 

— Случается, мы диагностируем 
рак кишечника у девятнадцатилет-
них людей, — говорит врач. — Это 
поколение, которое привыкло к 
фастфуду и к ресторанам быстрого 
питания.

Наступает и рак кожи.
— В последние годы очень увели-

чилось количество меланом, — про-
должает Ольга Гайдамака. — Если 
раньше такой диагноз ставился 6-7 
пациентам в год, то теперь 19-20.

По мнению врача, такой «про-
гресс» во многом связан с модой на 
загар, с частым посещением солярия.

До чего доводят 
переживания

По словам онколога, в первую 
очередь в зону риска попадают 
люди пожилые, а также те, кто под-
вергся неблагоприятному воздей-
ствию окружающей среды. Однако 
сильные, продолжительные стрессы 
могут составить конкуренцию этим 
факторам.

— У меня на памяти пациентка, 
погибшая от рака яичников. В со-
ветские времена она куда-то уезжа-
ла и сдала свою шубу на хранение, 

а там её подменили. Для женщины 
это был безумный стресс. Она своё 
заболевание связывала именно с 
ним, — говорит врач-онколог. — И 
подобных примеров я за свою пра-
ктику наблюдала множество. Так что 
поговорка, что «все болезни от нер-
вов», имеет под собой основание.

Выявить 
на ранней стадии

Сегодня наиболее часто встреча-
ется онкозаболевание молочных 
желёз у женщин и предстательной 
железы у мужчин. 

— Бывает, что на приём женщины 
приходят с уже каменной плотно-
стью груди и даже начавшейся ганг-
реной, — констатирует Ольга Гайда-

мака.— А ведь о необходимости по-
сле 40 лет каждые два года делать 
маммографию знают все. 

Мужчинам рекомендуется после 
45 лет ежегодно проходить ПСА-об-
следование. Да и о полной диспан-
серизации, которую теперь можно 
пройти каждому раз в три года, за-
бывать не стоит.

Давно ведь известно: если человек 
обратился к врачу на ранней стадии 
рака, шансы вылечиться составляют 
90%.

Есть и очень оптимистичная но-
вость. Как показали исследования, 
один из видов рака — рак шейки 
матки — имеет вирусное происхо-
ждение, его вызывает вирус папил-
ломы человека. Поэтому от этого 
вида рака можно сделать прививку.

Волшебной таблетки нет
Но почему врачи всегда настраи-

вают пациента на серьёзную и про-
должительную борьбу с болезнью? 
Ведь что ни месяц, в СМИ можно 
прочитать: найдено лекарство от 
рака.

— На самом деле онкологиче-
ских заболеваний — великое мно-
жество, и изобрести универсаль-
ную таблетку от всех нереально. 
Это всё равно что пытаться таблет-
кой от головной боли вылечить за-
одно понос, язву и холецистит, — 
поясняет онколог.

Однако схемы лечения каждого 
конкретного онкологического за-
болевания существуют. Они универ-
сальны и одинаковы во всех странах 
мира.

— Классическое лечение включа-
ет хирургию, лучевую и лекарствен-
ную терапию. Как правило, всё при-
меняется в комплексе, — говорит 
Ольга Гайдамака.

А вот к «альтернативному» лече-
нию рака доктора относятся резко 
отрицательно.

— Хотя после лечения и можно 
попробовать попить травы в качест-
ве поддерживающей терапии, — го-
ворит Ольга Гайдамака. — Но, разу-
меется, ни в коем случае не стоит 
пить керосин, как рекомендуют не-
которые «народные целители». 

Ирина КОЛПАКОВА

ЗДОРОВЬЕ

У поклонников 
«быстрой еды» 
болезнь выявляют 
и в 19 лет

О факторах, которые провоцируют рак, рассказала главный онколог СВАО

Не надо нервничать! Об изменении 
места проведения 

собрания 
участников 
публичных 

слушаний в районе 
Алтуфьевский

По техническим причи-
нам собрание участников 
публичных слушаний по 
проекту планировки терри-
тории линейного объекта 
участка улично-дорожной 
сети — магистрали от Фе-
стивальной улицы до Алту-
фьевского шоссе с путепро-
водом через МЖД Савёлов-
ского направления — состо-
ится 24 ноября 2016 года 
в 19.00 по адресу: Путевой 
пр., 10а, в актовом зале ГБОУ 
«Школа №305». Время реги-
страции участников публич-
ных слушаний — с 18.00.

ОФИЦИАЛЬНО

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Бибиревское 
землячество 
приглашает 

на ежегодную 
встречу

Уроженцев деревень и сёл 
Подушкино, Бибирево, Алту-
фьево, Неклюдово, Юрлово, 
которые находились на тер-
ритории современного рай-
она Бибирево, приглашают 
на ежегодную праздничную 
программу, посвящённую 
Дню Бибиревского земляче-
ства. Встречи проходят при 
активной поддержке Совета 
депутатов района Бибирево.

— Сегодня наши земляки 
живут по всей Москве. Рас-
скажите о празднике своим 
односельчанам, живущим за 
пределами СВАО, — говорит 
депутат Ольга Макаренкова. 

Встреча пройдёт 18 но-
ября в 14.00 в актовом зале 
управы района Бибирево: ул. 
Пришвина, 12, корп. 2.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

Комплексное определение
проблем позвоночника

Медицинское оборудование 
для лечения заболеваний 
позвоночника, суставов, 
сердечно-сосудистой
системы.
Опробование бесплатно. 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Регистрационное удостоверение № ФСЗ 2012/12636 от 14.04.2015 г.

Тел.: (499) 272-41-97, (495) 410-44-28/27
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Ждём Вас в салоне 
медицинской техники «Сераджем» 
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Ваш «Звёздный бульвар»
(495) 681-4227, (495) 681-3328, (495) 681-1405, доб. 156 

POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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«В 
хоккей игра-
ют настоящие 
мужчины» — 
кто ж не знает 
этой крылатой 

строчки из песни! Но так ли 
это на самом деле? Об особен-
ностях хоккея «ЗБ» рассказал 
тренер спортшколы №2 Мо-
скомспорта в Северном Мед-
ведкове Юрий Морозов. За-
служенный мастер спорта 
СССР, заслуженный тренер 
России, он в составе воскре-
сенского «Химика» дважды 
становился бронзовым при-
зёром чемпионата СССР.

1 Как подготовить 
ребёнка 
к хоккею?

Самое главное — личное 
желание заниматься. А для 
этого с малых лет стоит при-
учать к катанию на коньках. 
Сейчас в Москве много кат-
ков. Но я всё-таки советую ес-
тественный лёд. Сам я в детст-
ве жил на улице Герцена, сей-
час это Большая Никитская. 
Рядом с нашим двором была 
отличная спортплощадка. Ле-
том там играли в футбол, а зи-
мой — в хоккей, причём я лич-
но собирал ребят. Мы вместе 
заливали лёд, а потом играли: 
я один против всех ребят. Это, 
кстати, помогло мне обрести 
своеобразную технику.

Хоккеем нужно увлечь-
ся. Если видите, что ребёнок 
пропадает на льду, смотрит 
матчи по телевизору, про-
сит купить клюшку — ведите 
в хоккейную секцию. Набор 
идёт с пяти-восьми лет.

2 Трус не играет 
в хоккей?

Наш спорт — жёсткий, 
резкий, здесь много сило-

вой борьбы. Смелость от иг-
роков требуется по опреде-
лению. В хоккее в отличие 
от футбола симуляций не 
увидишь. Все травмы — нас-
тоящие.

Разве может трус подста-
виться под летящую шайбу? 
Первым, кстати, в стране это 
стал делать мой одноклубник 
Анатолий Ватутин. Подсмот-
рел у канадского защитни-
ка в 1956 году. Тогда и защит-
ной амуниции практически 
не было. Но ложились. Пом-
ню, мне как-то шайбой в го-
леностоп залепили, и, чтобы 
на следующий матч выйти, 
я рану горчичниками обло-
жил: сжёг её. А ещё как-то мне 
плечо выбили. Прямо во вре-
мя матча обратно себе впра-
вил. Но ненадолго: при столк-
новении это плечо снова вы-
били.

3 А важен ли 
в хоккее 
талант?

Важен, но многое зави-
сит от того, в чьи руки по-
падёшь. Легендарный тре-
нер «Химика» Николай Эпш-
тейн умел работать со «сред-
ними» игроками. К нему 
однажды попал вратарь Ва-
лерий Зубарев. Его уже спи-
сали со счетов. А Эпштейн 
из него одного из лучших 
голкиперов Союза сделал!

Я в своё время трениро-
вал молодёжную сборную 
СССР. Через мои руки мно-
го талантов прошло. Самый 
яркий — Андрей Хомутов. 
Быстрый, умный, с нестан-
дартным катанием. Помню, 

на чемпионате мира чехов 
накручивал, как малышей. 
А там не слабые защитники 
были — многие потом в пер-
вую сборную перешли.

4 Требует ли хоккей 
расходов?

Судите сами. Коньки, 
клюшка, амуниция — всё это 
требует денег. Понятно, что 
в спортшколах всё предо-
ставляется. Но иногда ребя-
та хотят и форму поновее, и 
клюшку под себя подобрать. 
Некоторые родители любят 
покупать всё сами для детей. 
Но важно, чтобы ребёнок 
лично стремился, хотел ис-
пользовать то, что ему купи-

ли. Тогда это уже не расходы, 
а вложение в будущее. Если у 
ребёнка глаза горят, есть же-
лание заниматься, то всё по-
том окупится.

5 Правда ли, 
что в хоккее 
распространены 
клички?

Да. Но, мне кажется, это 
присуще любому командно-
му виду спорта. Во время игры 
каждая секунда дорога. Крик-
нешь: «Саша, пас!» — а на тебя 
двое Саш оглянутся. Поэто-
му и дают прозвища. Обычно 
идут от фамилии. Овечкин у 
нас Овца, Кузнецов — Кузя. Но 
бывает и по-другому. У меня 

был одноклубник Сергей Ни-
колаев. Так мы его Судорогой 
прозвали — за то, что на од-
ной руке подтягивался. Он, 
между прочим, Третьяку одна-
жды гол с середины площад-
ки забил!

А меня Леопольдом зва-
ли. Добрая такая кличка. Я 
обычно всех мирил: «Ребята, 
давайте жить дружно!»

Олег МАРИНИН

 ГБУ «Спортивная школа №2» 
Москомспорта
Узнать подробности набора 
в спортшколу можно 
по тел. (499) 790-3196.
Адрес: ул. Заповедная, 3 
(ледовый дворец 
«Медведково»)

Начинать играть лучше 
на естественном льду

Пять вопросов о хоккее заслуженному тренеру России

Если ребёнок просит 
купить клюшку…

Молодёжная 
палата Останкина 

приглашает 
на фестиваль 

в «Космос»

Молодёжная палата Останкин-
ского района 16 ноября в 12.00 
проведёт в кинотеатре «Космос» 
мультикультурный фестиваль 
«Услышать друг друга», приуро-
ченный к Международному дню 
толерантности. С народными пес-
нями, стихами и танцами на нём 
выступят представители десятка 
национальных общин и диаспор 
в Москве: грузины, казахи, бело-
русы, азербайджанцы, евреи, та-
тары, коряки... 

— Москва — многонациональ-
ный город, в котором живут пред-
ставители около 160 народов. 
Хотя мы живём рядом, но зача-
стую почти не знакомы с традици-
ями и обычаями других народов. 
От этого нередко возникает непо-
нимание. Чтобы сформировать 
уважительное отношение друг к 
другу, мы решили уйти от стан-
дартных исторических лекций и 
выбрали формат фестиваля. На-
родное творчество гораздо лучше 
продемонстрирует многообразие 
культур и этносов, представлен-
ных в нашем городе, — расска-
зала «ЗБ» инициатор фестиваля 
председатель Молодёжной пала-
ты Останкина Юлия Стадник. 

Кроме концерта, гостей празд-
ника ожидают интерактивный 
перформанс и дегустация нацио-
нальных блюд. Вход свободный. 

Международный день толе-
рантности отмечается ежегодно 
16 ноября. Он был провозглашён 
в «Декларации принципов терпи-
мости» ЮНЕСКО, утверждённой 
в 1995 году.

Ольга САРАТОВСКАЯ

РЯДОМ С НАМИ

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЗБ»:

1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта

3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений

5. Мгновенное обновление

«Звёздный бульвар» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play

 Вводите в поиск «Звёздный бульвар»
 Устанавливаете

 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Юрий Морозов со своими 
воспитанниками

Юлия Стадник
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Ю
ным теле-
зрителям она 
знакома как 
няня Аня и 
тётя Аня из 
телепередач 

на телеканалах «Бибигон», 
«Карусель» и «Страна». Взрос-
лые же наверняка запомнили 
Анну как ведущую кулинар-
ной рубрики в программе 
«Доброе утро» на Первом ка-
нале и программы «Взрослые 
дети» на телеканале «Мать и 
дитя». Сыграла Анна и более 
120 эпизодических ролей в 
кино. А свои первые профес-
сиональные шаги она делала 
в театре «МЕЛ» на улице Де-
кабристов, где прослужила 
почти 10 лет.

Сейчас Анна с нетерпени-
ем ждёт выхода на экраны ко-
медии «Зоология», получив-
шей приз на «Кинотавре» и на 
кинофестивале в Карловых 
Варах, в которой она сыграла 
довольно яркую роль.

После съёмок 
бросались 
ловить крыс
— Анна, фильм «Зоология», 
премьера которого 
в Москве намечена 
на 24 ноября, достаточно 
не обычен. В центре сюже-
та — женщина, у которой 
вырастает… хвост. Навер-
ное, во время съёмок было 
немало забавных сцен?

— По сюжету в одном из 
моментов фильма в кадре 
— сотня крыс. Крыс купили 
в зоомагазине. А потом мы 
шутили, что теперь их надо 

сдать обратно дороже, пото-
му что у крыс есть опыт ра-
боты в кино. Но если серьёз-
но, не просто было привык-
нуть к тому, что под ногами 
снуёт сотня хвостатых тва-
рей. И когда съёмки закан-
чивались, все актёры друж-
но задирали ноги на стол, а 
съёмочная группа бросалась 
отлавливать грызунов. Кста-
ти, я убедилась, что крысы 
очень смышлёные сущест-
ва. В одну из них я кидалась 
сушками, и на третьем дуб-
ле крыска поняла, что здесь 
кормят. Она сама стала под-
ходить ко мне за порцией, 

так что я даже узнавала её «в 
лицо». 
— Обратила внимание, что 
вы с удовольствием снима-
етесь в короткометражных 
фильмах студентов ВГИКа. 
Вам интересно работать 
с молодёжью?

— Конечно, я ведь тоже 
была студенткой. Правда, со-
глашаюсь сниматься, толь-
ко если мне интересен ма-
териал. У меня, например, 
была мечта сыграть фею из 
«Золушки». Помните старый 
диснеевский мультик? Там 
такая толстенькая феечка в 
очках, у которой всё время 

что-то не получается. И ког-
да получила предложение 
от студентки режиссёрско-
го факультета ВГИКа сыграть 
такую феечку, с радостью со-
гласилась. 

Люблю свои 
маленькие роли
— Не обидно, что вас при-
глашают в основном 
на эпизодические роли? 

— Ещё в институте я поня-
ла, что в нашей стране акт-
рису моего типажа никогда 
не будут снимать в главной 
роли. Значит, надо доволь-

ствоваться теми небольши-
ми ролями, которые есть. Я 
их очень люблю. Зато все бу-
фетчицы, поварихи, добрые 
тётки из советского времени 
— мои. Иногда меня «повы-
шают» до медсестры, в самом 
лучшем случае — до соседки. 
Но не я одна такая, посмот-
рите: у Натальи Леонидов-
ны Крачковской, царство ей 
небесное, не было ни одной 
главной роли, а были яркие, 
запоминающиеся эпизоды. 
— Вашим педагогом 
в институте был легендар-
ный актёр, сыгравший 
главную роль в фильме 

«Человек-амфибия», Влади-
мир Коренев. Чем запом-
нились его уроки?

— Наш курс был у него пер-
вым, до этого он никогда не 
преподавал. Было видно, что 
ему с нами очень интерес-
но. Он очень трезво смот-
рит на актёрскую профес-
сию. И прямым текстом гово-
рил, что нас особенно нигде 
не ждут и просто так перед 
нами никто красные ковро-
вые дорожки раскатывать не 
собирается. 

Владимир Машков 
отправил нас 
гулять
— Какой из ваших филь-
мов вы вспоминаете с осо-
бым чувством?

— Самый первый. Это был 
фильм «Папа» Владимира 
Машкова. Я играла старосту 
группы в консерватории, 
где учится главный герой. 
Владимир Львович собрал 
нас и сказал: «Ребята, надо, 
чтобы вы как-то подружи-
лись. Сейчас 1 Мая, идите гу-
лять всем коллективом, вот 
вам деньги». Мы с радостью 
пошли на ВДНХ, ели шаш-
лыки, катались на колесе 
обозрения и потом прине-
сли Машкову фотоотчёт «о 
проделанной работе». Ко-
нечно же сниматься после 
этого нам было значитель-
но проще.
— А каков был Владимир 
Машков на съёмочной пло-
щадке? Ведь в этом фильме 
он был и режиссёром, 
и играл главного героя. 

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Анна Асташкина:
Все поварихи 

и буфетчицы — мои
Свою карьеру известная актриса начинала в театре «МЕЛ» в Отрадном

Актрису 
моего типажа 
никогда 
не будут 
снимать 
в главной 
роли
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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— Безумно интересно было 
наблюдать, как современный 
и довольно жёсткий режис-
сёр на глазах перевоплоща-
ется в своего героя. Съёмоч-
ная площадка находилась ме-
трах в пяти от режиссёрско-
го монитора. И пока Машков 
проходил эти пять метров, он 
превращался в старого еврея 
из маленького местечка. Я ви-
дела, как у него скрючиваются 
пальцы, как проявляются мор-
щины, становится сутулой 
спина. Наблюдая это, я испы-
тала настоящее потрясение. 

Я всегда 
была в теле
— У вас не самая типичная 
для актрисы внешность. 
Вы никогда не пытались 
похудеть?

— Нет. Мне кажется, что 
история про похудеть — это 
мода. Не надо всех пытать-
ся стричь под одну гребён-
ку. Смотришь какой-нибудь 
сериал и понимаешь, что 
там все одинаковые: и геро-
иня, и её подруга, и подруга 
подруги, и соседка… Я всегда 
была, что называется, в теле. 
Впрочем, это не помешало 

мне сесть на шпагат в спек-
такле «Женитьба Бальзами-
нова» театра «МЕЛ», где я иг-
рала гос пожу Белотелову. А 
в «Сказке о потерянном вре-
мени» каталась на роликах. 
Это же так интересно — де-
лать то, чего от тебя никто не 
ждёт.
— В шоу толстушек не уча-
ствовали?

— Я недолго танцевала в 
этом шоу. И мне не очень 
нравилось, поскольку это та-
кая клубная история. Я не ту-
совочный человек. Для меня 
идеальный вариант — каж-
дый вечер собираться всей 
семьёй за ужином или вечер-
ним чаем. 

С мужем 
познакомились 
в соцсетях
— Расскажите о своей 
семье. Вы замужем?

— Муж, слава богу, никак 
не связан с актёрской про-
фессией: он литературный 
редактор. Человек очень на-
читанный, любит всё, что 
связано с книгами, и работа-
ет в книжном магазине. Ро-
дители — пенсионеры, в со-
ветском прошлом — химики, 
в постсоветском прошлом 
— учителя, живут полгода 
в Москве, полгода на даче в 
Раменском. А я ну совсем не 
дачный человек: не люблю 
грядки, сорняки, прополку.

Интересно, что с мужем 
мы познакомились благода-
ря соцсетям. Долго перепи-
сывались, а потом я пригла-

сила его на спектакль. С это-
го и начались наши серьёз-
ные отношения.
— Как-то видела вас 
в одной из утренних про-
грамм на НТВ, где вы тести-
ровали машины. За рулём 
давно?

— Вы очень удивитесь, но 
когда снимался этот сюжет 
для рубрики «Звёзды в трен-
де», я вообще не умела водить 
автомобиль и честно об этом 
рассказала. Однако редак-
тор передачи скомандовал: 
снять тест-драйв двухместно-
го «Мини Купера». Приехали 
в автосалон. Мне быстренько 
рассказали, что нажать, куда 
рулить. И я первый раз в жиз-
ни поехала… Не знаю, как это 
выглядело со стороны, навер-
ное, не очень, потому что за 
мной, ругаясь, бросился опе-
ратор, за ним с криком «Дура, 
куда едешь!» побледневший 
сотрудник автосалона. Эта 
машина, к слову, тогда стои-
ла 2 миллиона. После этого я 
решила получить права. Они 
у меня сейчас мирно лежат 
дома на полочке. А я предпо-
читаю ездить на обществен-
ном транспорте.
— С каким девизом идёте 
по жизни?

— Мне очень нравятся 
строки Сергея Есенина: «В 
грозы, в бури, в житейскую 
стынь, при тяжёлых утратах 
и когда тебе грустно, казать-
ся улыбчивым и простым — 
самое высшее в мире искус-
ство». 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Сотрудник 
автосалона 
бежал за мной 
с криком 
«Куда, дура, 
едешь!»

Около 3 тысяч открыток 
из разных стран мира хра-
нится в коллекции препода-
вателя французского языка 
Ирины Гурьяновой из От-
радного. Хобби девушки — 
посткроссинг: международ-
ный обмен почтовыми от-
крытками. 

— Я люблю писать бумаж-
ные письма, — рассказывает 
Ирина. — А лет шесть назад 
занялась и посткроссингом.

Посткроссингом  увлека-
ются тысячи людей во всём 
мире. Чтобы им заняться, 
нужно зарегистрировать-
ся на одном из посвящён-
ных этому интернет-сай-
тов. Самый популярный — 
postcrossing.com. Затем 
нужно отправить открыт-
ку по случайно выбранно-
му базой адресу. В ответ кто-
нибудь пришлёт открытку 
тебе. 

Каждый месяц Ирина от-
правляет около 40-50 от-
крыток. Столько же выни-
мает из своего почтово-
го ящика. Чаще всего 
это «гости» из США и 
Германии, но есть и с 
Филиппин, из Пуэр-
то-Рико, Колумбии, 
Белиза и Эфиопии. 

— Бывает, открыт-
ку вкладывают в 
конверт и до-

бавляют какую-то интерес-
ную мелочь, например од-
нажды пришла схема вы-
шивки из французского 
журнала. Сдружились мы с 
одной финской бабушкой, у 
которой в коллекции тыся-
чи открыток. Она присыла-
ет мне карточки с картина-
ми финских художников. 

Сама Ирина обычно от-
правляет открытки с вида-
ми Москвы или других рус-
ских городов, с изображе-
нием русских сувениров: 
гжель, платки, хохлома, ма-
трёшки. Очень популярны 
открытки с книгами и по-
чтовая тема. 

Открытки Ирина раскла-
дывает по папкам.

— Мне нравится их пе-
ресматривать, вдохнове-
ние приходит, — признаёт-
ся она. 

Близкие относятся к её 
хобби с пониманием. Муж 
помогает переводить тек-

сты на английский, 
а поч тальон с ней 

уже давно здоро-
вается.
Марина ТРУБИЛИНА

Ирина Гурьянова 
из Отрадного получила 

3 тысячи открыток

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

ХОББИ

Ирина Гурьянова даже подружилась 
кое с кем из отправителей

Похудеть актриса 
не пыталась никогда

В спектаклях Анна 
Асташкина любит 
делать то, чего 
от неё никто не ждёт
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С
емён Беспалов 
ещё подрост-
ком стал бой-
цом трудового 
фронта. Он ра-
ботал в механи-

ческой мастерской фаб-
рики «Красная Роза», где 
изготавливали детали для 
гранат, танковых дизелей, 
автоматов ППШ…

Взяли учеником 
слесаря

— На «Красной Розе» ра-
ботали мои родители, — 
рассказывает Семён Арка-
дьевич. — А я часто ездил в 
фабричный пионерлагерь 
под Дмитровом. 

Летом 1941-го четыр-
надцатилетний Семён по-
ехал туда уже помощником 
пионервожатого. И тут на-
чалась война…

— Во время бомбарди-
ровок мы по тревоге вы-
водили детей в лес. Отту-
да видели самолётные бои, 
слышали взрывы снарядов, 
— вспоминает ветеран.

Когда подросток вернул-
ся в Москву, вместе с мате-
рью и младшими братьями 
его отправили в эвакуацию 
в Тамбовскую область. Но 
там он пробыл недолго.

— Я уговорил мать и вер-
нулся в столицу, — говорит 
Беспалов. — Мама написала 
письмо фабричной подру-
ге, и меня взяли учеником 
слесаря. В свои 14 лет я вы-

глядел на все 17, сил полно. 
А работы было много.

В механической мастер-
ской фабрики «Красная 
Роза» станки работали без 
остановки. Смена длилась 12 
часов, на отдых давали час. 

200 литров масла 
тащили на санках

— Однажды в мастерской 
закончилось масло для дета-
лей, — вспоминает ветеран. 
— Без него работу продол-
жить было нельзя. А маши-
ны для подвоза новой пор-
ции не было.

И тогда он с товарищем 
вызвался лично доставить 
груз. Взяв санки, ребята от-
правились на нефтебазу за 
Павелецким вокзалом. Отту-
да вдвоём они дотащили на 
санках 200-литровую бочку 
с маслом до своего комби-
ната в Хамовниках.

Дежурил Семён Беспалов 
и в дружинах.

— Во время боевой тре-
воги дежурили у подъездов, 
на чердаках, — говорит он. 
— Фашисты порой сбрасы-
вали зажигательные бомбы. 
Мы должны были хватать их 
клещами и бросать в ящик 
с песком. Но самолёты про-
рывались в Москву не так 
часто.

А когда фашисты подо-
шли близко к столице, дру-
жинники с утра до ночи 
рыли окопы и противотан-
ковые рвы на окраинах го-
рода. 

Напильники 
вручила Фурцева

В феврале 1942 года Се-
мёна Беспалова приняли в 
комсомол, а весной напра-
вили в подшефный колхоз 
Истринского района.

— Когда пришла пора се-
нокоса, выяснилось, что не-
чем точить ножи косилок, — 
рассказывает Семён Аркадь-

евич. — И я поехал решать 
проблему в Москву. Оказал-
ся во Фрунзенском райкоме 
партии.

Комсомольцу посовето-
вали обратиться прямо к се-
кретарю. Им оказалась Ека-
терина Фурцева — будущий 
министр культуры СССР.

— Конечно, я тогда об 
этом знать не мог, — гово-
рит Беспалов. — А вспомнил 
её уже потом, когда она ста-
ла известной на всю страну.

А тогда Фурцева выслу-
шала парня и на следующий 
день вручила ему целую пач-
ку напильников. 

Олег МАРИНИН

Сбежал из эвакуации 
защищать столицу

Смена 
на фабрике 
длилась 
12 часов

Перебирая свой фото-
архив, я невольно вспом-
нил разговор главного ре-
дактора «Правды» Михаи-
ла Васильевича Зимянина с 
распространителями газе-
ты «Унита», приехавшими 
в Москву из разных уголков 
Италии по приглашению 
газеты. 

Почётных гостей тог-
да пригласили на редкол-
легию, и Михаил Зимянин 
попросил гостей расска-
зать об их поездке по нашей 
стране. Побывав в разных 
городах, они посетили за-
воды и фабрики, побывали 
в «Артеке» и других детских 
здравницах, и кто-то из них 
выразил общее мнение:

— Побывали в садах 
 Эдема…

Все ждали, что отве-
тит редактор, но его кре-
сло внезапно оказалось пу-
стым. Когда заволновались 
даже члены редколлегии, 
шеф вынырнул из-под сто-
ла, держа в руках ботинок.

— Нагнулся, чтобы снять 
его и показать вам, — объяс-
нил он. Поблагодарив ита-
льянских гостей за добрые 
слова о нашей стране, он 
продолжил: 

— Действительно, в на-
шей стране много сдела-
но для народа. Но пока это 
ещё не рай. Вот эти ботинки 
я купил в Италии. Ноги мои 
ещё помнят партизанские 
тропы в белорусских лесах, 
они требуют особой забо-
ты, но в нашей стране пока 
ещё не шьют такой замеча-
тельной обуви, как у вас. Нет 
пока и таких прекрасных 
дорог. 

И, помолчав, добавил:
— Пока нет. Но всё это 

обязательно будет. Зато у 
нас есть то, с чем вы успе-
ли ознакомиться, — опла-
ченные государством ме-
дицина и обучение, от-
лично налаженная работа 
транспорта и социальное 
обслуживание, люди имеют 
приусадебные участки… Так 
что мы пока ещё только вы-
саживаем сады Эдема.

После редколлегии я 
спросил у Михаила Василь-
евича, как он не постеснял-
ся снять ботинок? Он отве-
тил:

— В разговоре с людьми 
правда — самый весомый 
аргумент. Нам ещё есть чему 
поучиться у других.

Вячеслав КРУГЛИКОВ

Cады Эдема 
и туфли главного 

редактора

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

Cемён Беспалов с Костромской улицы 
стал участником обороны Москвы в 14 лет

В составе дружин Семён Беспалов 
дежурил на чердаках, 
рыл противотанковые рвы

На фото тех лет

Главред «Правды» Михаил Зимянин часто принимал делегации
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Окружной 
газете 

требуется 
корреспондент

Требования: опыт рабо-
ты, ответственность, уме-
ние грамотно и оператив-
но писать заметки на го-
родскую тематику (ЖКХ, 
транспорт, соцзащита и 
т.д.) и живые репортажи. 
Тексты должны быть пре-
дельно информативными 
и прагматичными. Без пуб-
лицистики!   

Резюме отправляйте по 
адресам: zb@zbulvar.ru, 
szaopressa@mail.ru
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З
имний сезон офи-
циально откроет-
ся в Москве 26 но-
ября. Что при-
готовили парки 
СВАО, узнал «ЗБ». 

Лазерное шоу 
в Лосинке

Открытие сезона в Бабуш-
кинском парке (ул. Менжин-
ского, 6) состоится 26 ноя-
бря в 17.30. В этот день парк 
преобразится в волшебный 
мир героев любимых мульти-
ков. Встречать гостей будут 
забавные пинг вины — росто-
вые куклы героев сказки Ген-
надия Снегирёва. А фигури-
сты покажут театрализован-
ное шоу по мотивам сказки 
Андерсена «Снежная коро-
лева».

— Впервые на катке парка 
устроят лазерное шоу. Зри-
тели увидят анимационные 
сюжеты с главными героями 
мультфильмов «Ну, погоди!», 
«Зима в Простоквашино», 
«Морозко», — рассказала ху-
дожественный руководитель 
парка Ольга Щербакова. 

Каток «Метелица» будет ра-
ботать весь сезон с 11.00 до 
22.00. Зимой гости парка так-
же смогут покататься на тю-
бинговой горке. А ещё два 
раза в месяц по воскресеньям 
в Зелёном домике парка бу-
дет проходить игротека. Здесь 
представлены самые весёлые 
игры для всей семьи: «Активи-
ти», «Экивоки», «Каркассон», 
«Башня», «Диксит» и другие. 

Ледовый флешмоб 
в Бутырском

Гончаровский парк (ул. 
Руставели, вл. 7) приглаша-
ет гостей 26 ноября в 14.00. 

В шоу, подготовленном мас-
тером спорта по фигурному 
катанию Анастасией Гребён-
киной, артисты покажут тан-
цы и фитнес на льду. 

После этого все желаю-
щие смогут поиграть в под-
вижные игры и посетить ма-
стер-класс, где научат базо-
вым элементам фигурного 
катания: «ёлочке», «цапель-
ке», «саночкам», «фонарикам» 
и «змейке».

Завершится праздник ле-
довым флешмобом профес-
сиональных фигуристов и 
гостей парка. 

Каток с искусственным 
покрытием будет работать 
в парке по будням с 12.00 до 

22.00, а в выходные и празд-
ничные дни — с 10.00. Ещё 
одним зимним развлечением 
в Гончаровском парке в этом 
году станет лыжня. Она будет 
проложена, как только уста-
новятся подходящие погод-
ные условия. Здесь же будет 
открыт и пункт проката лыж.

Сказки на льду 
в Лианозове

Программа Лианозовско-
го парка (ул. Угличская, 13) 
пройдёт 26 ноября с 14.00 
до 15.00. Профессиональ-
ные фигуристы покажут на 
катке представление «Конёк-
Горбунок» и несколько ми-

ни-спектаклей с акробати-
ческими элементами: «Цари-
цы Востока», «Стиляги», «Лёд 
и пламя». После этого гостей 
ждут конкурсы, эстафеты и 
подвижные игры. 

Лианозовский каток с ес-
тественным льдом будет ра-
ботать ежедневно с 12.00 до 
22.00 в будни и с 10.00 до 22.00 
в выходные и праздники. 

Этой зимой в Лианозов-
ском парке и усадьбе Алту-
фьево можно будет пока-
таться с деревянных ледя-
ных горок. Для любителей 
спорта на свежем воздухе 
всю зиму в парке будет ра-
ботать секция скандинав-
ской ходьбы. Распи сание 
занятий смотрите на сайте 
liapark.ru.

На ВДНХ 
заработает 
главный каток 
страны

Каток на ВДНХ откроет 
свой третий сезон 25 ноя-
бря. На самом большом в Ев-
ропе катке с искусственным 
покрытием могут кататься 
одновременно почти 5 тысяч 
человек. 

Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе выставки, наряду с 
платными сеансами здесь 
предусмотрены и бесплат-
ные. Так, со вторника по чет-
верг в любое время и с 11.00 
до 15.00 с пятницы по вос-
кресенье тут могут бесплат-
но покататься представители 
социально незащищённых 
групп (инвалиды, многодет-
ные семьи и т.д.), а по втор-
никам с 11.00 до 15.00 — пен-
сионеры.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Если в вашем сердце ещё 
осталось место для чуда, по-
читайте детям новую сказку 
британского писателя Мэт-
та Хейга «Мальчик по имени 
Рождество». Это добрая исто-
рия о том, кем был Санта-Кла-

ус, или Святой Ник, или Дед 
Мороз до того, как стал до-
брым толстячком с белой бо-
родой, который умеет разго-
варивать с оленями и дарит 
детям подарки. 

Оказывается, его детст-

во было полно приключений, 
опасностей и чудес. В общем, 
откройте книгу и узнайте, по-
чему её уже назвали «самой 
вечнозелёной рождествен-
ской историей за последние 
десятилетия».

от певца Руслана Алехно
КУЛЬТСОВЕТ

Почитайте с детьми книгу «Мальчик по имени Рождество» 

В Марьиной роще 
выступят 
Иошпе и Рахимов

Легенды советского му-
зыкального подполья — се-
мейный дуэт Алла Иошпе 
и Стахан Рахимов — вы-
ступят 17 ноября в 19.00 в 
Московском еврейском об-
щинном центре (2-й Выше-
славцев пер., 5а). В конце 
70-х годов прошлого века 
им было запрещено высту-
пать в СССР, их объявили 
предателями Родины: всё 
из-за того, что они хотели 
эмигрировать. В те годы 
они давали лишь тайные 
домашние концерты «Му-
зыка в отказе». Опалу сня-
ли только через 10 лет.

Стоимость входного би-
лета 100 рублей.

На Угличской 
сразятся 
скалолазы

Поболеть за мастеров-
скалолазов приглашает 
Центр физкультуры и спор-
та СВАО. На специальном 
скалодроме в помещении 
школы №1449 (ул. Углич-
ская, 6а) 19 ноября в 11.00 
пройдут окружные сорев-
нования по скалолаза-
нию. Вход для гостей сво-
бодный.

На улице 
Вильгельма 
Пика открылась 
историческая 
выставка

Выставка, посвящён-
ная 70-летию окончания 
Нюрн бергского процесса, 
открылась в Центре соци-
ально-политической исто-
рии (ул. Вильгельма Пика, 
4, корп. 2). На выставке 
представлены историче-
ские документы, фотома-
териалы судебного про-
цесса. Выставка будет ра-
ботать до 28 ноября. Вре-
мя работы: пн., пт., сб. с 
10.00 до 18.00, вт., ср., чт. 
с 10.00 до 20.00. Вход сво-
бодный.

АФИША

Гостей научат 
базовым 
элементам 
фигурного 
катания

Сказочные герои 
и акробаты на льду

В парках округа стартует зимний сезон

Целых 8 лет этот 
пёс жил в прию-
те «Дубовая роща». 
Волонтёры хотели 
привести его в по-
рядок, научить об-
щаться с людьми, 
а он не понял, ис-
пугался и убежал. 
Теперь волонтёры 
сбились с ног в поисках бед-
ного пса и очень пережи-
вают, что он, не приспосо-
бленный жить на улице, по-
гибнет. У него чёрная лох-
матая голова, пострижена 
спина и очень испуганный 
вид. Бояться его не надо, он 
сам всех боится и сразу же 

убегает. Просто 
позвоните опеку-
ну собаки.

Приметы: рост 
60-65 см, на шее 
кожаный чёрный 
ошейник. Поте-
рялся в районе 
Останкинской те-
лебашни, виде-

ли его во дворах улиц Аргу-
новской и Академика Коро-
лёва. Пожалуйста, примите 
участие в обнаружении на-
шей собаки. Вас ждёт возна-
граждение, если нам вместе 
удастся его найти. Звоните в 
любое время волонтёру На-
талье: 8-926-768-7443.

Пропала собака

Стартовавший в начале не-
дели 36-й Международный 
студенческий фестиваль 
ВГИКа продлится до 18 ноя-
бря. Здесь можно бесплатно 
посмотреть кинокартины и 
театральные постановки мо-
лодых режиссёров из разных 
стран. 

Полное расписание кино-
показов на сайте фестива-

ля www.vgikfestival.com. 
Вход на киносеансы свобод-
ный, но необходимо зареги-
стрироваться на сайте. 
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В Ростокине пройдёт 
студенческий кинофестиваль

На катках парков пройдёт 
масса представлений
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С
егодня ворон стано-
вится модной пти-
цей, особенно у по-
клонников готиче-
ской культуры. Их 

можно понять: чёрный во-
рон — красивая, умная птица. 
И вот молодые люди заводят 
её дома. Но стоит ли это де-
лать? Корреспондент «ЗБ» по-
бывал в Музее природы и со-
колиной охоты в Северном и 
попросил рассказать об этих 
птицах смотрителя музея 
Константина Соколова.

Поговори со мною, 
птица

— Вороны действительно 
очень умны, — рассказывает 
Константин Соколов. — Бо-
лее того, многие учёные даже 
подозревают у них наличие 
определённого интеллекта. 
Так, ворон способен запо-
минать лицо человека и уз-
навать его в толпе, причём 
в разной одежде. Они легко 
приручаются, правда только 
в молодом возрасте, и сильно 
привязываются к хозяину. Их 
можно дрессировать, напри-
мер научить «работать» по-
добно хищным ловчим пти-

цам: атаковать с руки искус-
ственную приманку — ваби-
ло. Да и вообще, ворон любит 
поиграть, «поговорить» с хо-
зяином: его можно научить 
воспроизводить несложные 
слова. И в любом случае руч-
ной ворон будет отвечать 

негромким «кра» на обра-
щённую к нему речь. 

Правда, по словам Кон-
стантина, на этом достоин-
ства ворона и заканчивают-
ся. Начинаются недостатки.

Пернатый Отелло
— Стоит помнить о том, 

что эта птица чрезвычай-
но любопытна и шкодлива, 
— говорит Константин Со-
колов. — Если пускать воро-
на «погулять» по комнате, он 
устроит форменный погром. 
Найдёт клочок отставших 
обоев и будет тянуть, пока не 
оторвет всё, что сможет. До 
чего дотянется — исклюёт, 
распотрошит. А ещё запач-
кает. Кстати, помёт ворона 
отличается крайне неприят-
ным, резким запахом.

И насколько ворон привя-
зан к хозяину, настолько же 
он нетерпим к другим чле-
нам семьи, к домашним жи-
вотным: ревнует. 

— В лесничестве у на-
ших знакомых выходили во-
ронёнка, — вспоминает он, 
— так он, когда вырос, не по-
зволял подойти к хозяйст-
ву ни кошкам, ни собакам — 

сразу атаковал. Да и на людей 
смотрел неодобрительно. 
Так что ворон в доме — ре-
альный источник опасности, 
особенно для детей: раны 
своим огромным клювом он 
может нанести очень серьёз-
ные, даже сломать палец. 

Предъявите 
документы

Но если уж вы всё-таки ре-
шили завести ворона, следу-
ет помнить о нескольких ве-
щах. Прежде всего — о закон-
ности этой покупки. Ворон 
занесён в Красную книгу, и 

приобретать можно только 
птиц вольерного разведения 
с соответствующими доку-
ментами. Ворон очень боль-
шая и мощная птица, размах 
его крыльев может достигать 
более метра. Значит, и поме-
щение должно быть соответ-
ствующее, чтобы птица мо-
гла хоть перепорхнуть с ме-
ста на место, пару раз взмах-
нув крыльями. Лучше, если 
это будет уличный вольер. С 
воронёнком нужно прово-
дить как можно больше вре-
мени, играть, говорить — 
только тогда он привыкнет к 
хозяину. Но даже если вся се-

мья будет за ним ухаживать, 
велика вероятность, что пти-
ца выберет кого-то одного, 
а остальных будет в лучшем 
случае терпеть. И конечно, 
всегда надо помнить о том, 
что ворон не кошка, не попу-
гайчик и может причинить 
вред даже невольно.

— Один из моих знакомых 
кормил ворона с рук, — вспо-
минает Константин Соколов, 
— так он рассказывал, что во-
рон иногда прихватывал его 
за пальцы очень чувствитель-
но, даром что они были впол-
не дружны. 

Алексей ТУМАНОВ

Стоит ли заводить дома ворона?

Привязавшись 
к хозяину, 
птица будет 
нетерпима 
к другим 
членам семьи

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Злоумышленники рассылают 
письма с вирусами 
от имени Пенсионного фонда

Пенсионный фонд России преду-
преждает, что в последнее время уча-
стились случаи массовой рассылки 
писем с почтовых адресов, якобы при-
надлежащих Пенсионному фонду. В 
них содержится просьба перейти по 
ссылке, которая на первый взгляд ука-
зывает на сайт ПФР pfrf.ru. Однако в 
ссылке, указанной в письме, содержит-
ся вредоносное программное обес-
печение, способное нарушить работу 
компьютера.

Пенсионный фонд сообщает, что не 
занимается рассылкой электронных 
писем, содержащих вложения, поэто-

му просит внимательнее относиться 
к получаемой корреспонденции и не 
поддаваться на уловки мошенников.

Взнос по Программе 
государственного 
софинансирования пенсий 
нужно сделать до конца года

Главное управление ПФР №6 по 
г. Москве и Московской области на-
поминает участникам Программы го-
сударственного софинансирования 
пенсий о том, что до конца года необ-
ходимо сделать личный взнос в рам-
ках программы за 2016 год. Государ-
ство обеспечит софинансирование 
взносов в счёт будущей пенсии в за-
висимости от их размеров и при усло-

вии, что добровольные взносы участ-
ников программы составят не менее 2 
тыс. рублей в год.

Срок регистрации 
недвижимости в Москве 
сокращён до семи дней

С 1 декабря 2016 года общий срок 
государственной регистрации прав на 
недвижимость в Москве не будет пре-
вышать семи рабочих дней. Приказ об 
этом подписал руководитель Управ-
ления Росреестра по г. Москве Игорь 
Майданов. При подаче документов в 
электронном виде через портал Росре-
естра процедура регистрации прав на 
недвижимость занимает всего пять ра-
бочих дней. 

ВАЖНО ЗНАТЬ

Лучше поместить ворона 
в уличный вольер

Умный, но вредный
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Шесть выездных приви-
вочных пунктов, где можно 
вакцинировать животных от 
бешенства, будут работать в 
СВАО до конца года. 

Как сообщила начальник 
Бабушкинской ветлечебни-
цы Татьяна Кованова, вакци-
нировать от бешенства нуж-

но как собак, так и кошек. 
Прививки необходимо делать 
ежегодно. За одну-две недели 
до вакцинации рекомендует-
ся дать животному антигель-
минтные препараты. Выезд-
ные ветеринарные пункты 
работают с 17.00 до 20.00. 

Марина ТРУБИЛИНА

Ветеринары приглашают 
привить питомцев от бешенства

Где и когда можно сделать прививку животному
 Бабушкинский район: ул. Лётчика Бабушкина, 31, корп. 2, — 

14 декабря; 
 Лианозово: ул. Абрамцевская, 16б, — 21 декабря; ул. Абрам-

цевская, 8а, — 28 декабря; 
 Северный: Дмитровское ш., 165е, корп. 12, — 23 ноября; 

9-я Северная линия, 1, корп. 1, — 30 ноября; 
 Ярославский: ул. Холмогорская, 1, — 7 декабря 
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— Бабушка, а когда папа был маленький, кто 
меня на машине в садик возил?

— Мариночка, что ты плачешь?
— Я обколючилась об кактус…

— Не пойду больше в садик. Меня там обижают.
— Как тебя обижают, Мариночка?
— Говорят: «Не балуйся больше».

Смотрит на маму, которая собралась на 
работу, и говорит:
— Мамочка, ты опять вся в моде и кра-
соте!

Рассказывает сказку:
— И стали они жить-поживать и добра наши-
вать. Сначала нашили дом, детей, а потом ак-
вариум с рыбками…

На пляже обратила внимание на упитанного 
мужчину и говорит:

— Мам, смотри, какой дядя толстый!
— Не толстый, а полный.
— А полный чем? Колбасой?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Астроном. 
Бас. Изолятор. Скатка. Призер. 
Хлебороб. Натек. Немота. Ов-
раг. Мир. Точило. Юбка. Чили. 
Анис. Аркан. Строчка.

По вертикали: Акупункту-
ра. Источник. Колчан. Олигарх. 
Воин. Лис. Сценарист. Малек. 
Бег. Атом. Батат. Ромб. Клотик. 
Серна. Баранка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— У моей жены память 
лучше, чем у слона.

— В смысле?
— Ну, слоны помнят всё, 

что было, а моя жена всё, 
чего даже не было.

Здравствуй, Иван-царевич, 
мы получили твою стрелу. К 
сожалению, сейчас все ля-
гушки заняты, но твоя стре-
ла очень важна для нас. Оста-
вайся на линии…

В Прикамье отметят 
праздник гуся. Гости празд-

ника смогут купить гусиные 
тушки, одеяла, перины и 
подушки.

В общем, так себе у гуся 
праздник.

Первое правило сельского 
клуба: кому не хватило места 
встать у стены — танцует.

Старый профессор-эко-
номист из года в год зада-
вал студентам одни и те же 
вопросы на экзаменах. Его 
более молодой коллега по-
интересовался:

— Профессор, неужели 
вы не понимаете, что все 
ваши вопросы уже давно 
передаются из поколения в 
поколение и известны сту-
дентам задолго до сессии?

— Не забывайте, колле-
га, что мы преподаём эко-
номику России. Ответы-то 
на каждый год разные!

— Я тебя прошу, посиди ми-
нутку молча, — обращается 
муж к жене в автомобиле. — 
А то никак не понять, завёл-
ся двигатель или нет.

АНЕКДОТЫ

Певица Надежда Кадышева 
очень любит готовить. С удо-
вольствием варит для мужа 
Александра Костюка его лю-
бимый украинский борщ, де-
лает домашние пельмени. 

— Наша семья предпочи-
тает домашнюю пищу, мы 
избегаем фастфуда. Мне 
нравится лёгкая диетическая 
еда. Очень люблю супы, на-
пример картофельный с мо-
локом или суп из свежей фо-
рели. Мой завтрак состоит 
из каши или овощей, свеже-
выжатого сока или чая, — го-
ворит певица.

Благодаря диете Надежде 
Кадышевой удалось серьёз-
но похудеть. Осиной талии 
ей удалось достигнуть, убрав 
из своего рациона сладости, 
выпечку, копчёности, мари-
нады, жареные продукты. Се-
годня в её меню включены 
овощи, фрукты, нежирное 
мясо или рыба, каши, обез-
жиренные кисломолочные 
продукты. Раз в неделю пе-
вица сидит на одном обез-
жиренном кефире. 

Но время от времени 
На дежда Кадышева балует 
себя и своих близких раз-
ными вкусностями, напри-
мер «рулетиками по-цар-
ски».

Примерно 600 г свиной 

шейки промыть и нарезать 
на довольно тонкие лом-
тики. Отбить их, натереть 
чесноком, посолить, по-
перчить. Измельчить лу-
ковицу, 400 г маринован-
ных шампиньонов (можно 
взять и свежие), переме-
шать и добавить одну сто-
ловую ложку томатной па-
сты, соль, перец, другие 
специи и всё обжарить 
на растительном масле. 
Выложить начинку на 
куски мяса, свернуть 
рулетики, закрепив 
их зубочистками. Ру-
летики положить в 
форму для запека-
ния, смазать майо-
незом и отправить 
в разогретую до 180 
градусов духовку на 
45 минут. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Эта золотая девочка из 
приюта «Красная сосна» не 
случайно получила своё имя. 
Март — первый месяц весны, 
когда пробуждается приро-
да. Так и маленькое сердеч-
ко Марты сегодня оттаивает 
после страшной беды. Вме-
сте с другими щенками её 
выбросили под дождь в бу-
мажной коробке и оставили 
умирать.

Сейчас Марте 2,5 месяца. 
Она похожа на рыжее сол-
нышко, а ещё не по возрасту 
смышлёная и послушная. Она 
выучила такие команды, как 

«Место!», «Сидеть!» и «Дай 
лапу!». Приезжайте знако-
миться!

Марта — 
рыжее 

солнышко

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА 

«Обколючилась об кактус» ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Марина, от 2,5 до 5 лет «Рулетики по-царски»  
от певицы Надежды Кадышевой

Опекун: 8-916-324-0988, Лиза

Марафон ар-
гентинской куль-
туры пройдёт 19 
ноября в Доме 
культуры ВДНХ. 
Начнётся он в 
10.00. Весь день 
до позднего ве-
чера можно бу-
дет знакомиться 
с культурой, обычаями и даже с 
кухней этой страны.

Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе выставки, марафон от-
кроет лекция по истории танго. 
Затем гостей ждут мастер-клас-
сы по аргентинскому фолькло-
ру и приготовлению традици-
онных пирожков — эмпанадас. 
Гости узнают, как правильно за-

варивать традиционный напиток 
мате, и познакомятся с обычая-
ми чаепития. Также здесь мож-
но будет посмотреть шедевры 
аргентинского кино и сыграть в 
футбол. Завершит программу 
вечер традиционных фольклор-
ных танцев — пеньи и милонги. 

Вход свободный.
Алексей ТУМАНОВ

На ВДНХ пройдёт марафон 
аргентинской культуры

Люди выбросили 
Марту под дождь 
умирать
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